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“Quem, em 
prol da sua boa 
reputação, não 
se sacrificou já 
uma vez - a si 

próprio?”.
Friedrich Nietzsche

Mais de 400 pessoas são atendidas 
no mutirão contra retinopatia diabética

Marcelo Tholedo

PÁG.

Samuel Consentino

No último sábado, 2 de 
setembro, os Lions Clubes 
de Ouro Preto, Cachoeira 

do Campo e Mariana se uniram 
à Prefeitura de Ouro Preto para a 
realização de um mutirão contra a 
retinopatia diabética. O atendimen-
to aconteceu na sede da APAE, na 
Bauxita, de 8h30 às 13h.

Os pacientes atendidos foram 
pré-selecionados pela Secretaria 
Municipal de Saúde. No total, 
foram 425 diabéticos, sendo que a 
retinopatia foi identificada em 77 
deles, os quais agora farão o trata-
mento com laser, gratuitamente, em 
Belo Horizonte, com os custos das 
consultas e exames financiado pela 
renda do livro “O Sorriso da Ci-
gana”, de Luciano Guimarães. “O 
Sorriso da Cigana, um sorriso capaz 
de mudar a realidade, contribuirá 
para garantir a visão a ouro-preta-
nos que precisam de tratamento”, 
ressalta.

O médico oftalmologista, 
Emílio Foureaux, membro do Lions 
Internacional e que realiza ações 
beneficentes em sua clínica, elogiou 
a ação de sábado, que, segundo ele, 
foi o maior mutirão já realizado por 
eles. “Na minha opinião, foi um 
movimento maravilho, porque a 
gente pôde agir de forma a pre-
venir a cegueira desses pacientes. 
Eu queria dar parabéns a vocês da 
cidade, porque vocês estão fazendo 
a diferença na vida dessas pessoas”.

O livro O Sorriso da Cigana 
será lançado no dia 23 de setembro, 
às 20h, no Centro de Artes e Con-
venções da UFOP. Haverá show da 
banda “Senta a Pua”, com participa-
ção especial de Chiquinho de Assis. 
O ingresso é vendido a R$20,00 e a 
pessoa ganha uma edição do livro.

Marcelo Tholedo

Marcelo Tholedo

PREFEITURA INAUGURA BASE DO SAMU EM CACHOEIRA DO 
CAMPO - Neste sábado, 9 de setembro, a Prefeitura realiza a entrega das 
instalações da Base Descentralizada do SAMU em Cachoeira do Campo. 
A cerimônia acontecerá às 10h na Praça Benedito Xavier, s/n, Centro 
(antigo Lactário). A Base Descentralizada do SAMU funcionará 24 horas 
por dia para atender à população cachoeirense e da região.

Parceria entre Prefeitura e Instituto 
Trampolim garante manutenção do projeto

A Prefeitura de Ouro Preto e o Ins-
tituto Trampolim assinaram convênio 
na manhã desta terça-feira (05/09) 
para apoio às atividades esportivas 
dos atletas ouro-pretanos da ginásti-
ca de trampolim, na área de treino do 
Instituto, que fica na antiga Fábrica de 
Tecidos. A iniciativa possibilita a con-
tinuidade do trabalho social e espor-
tivo que já revelou inúmeros atletas, 
inclusive em nível internacional.

Durante o encontro, o prefeito Jú-
lio Pimenta, acompanhado pelo secre-
tário de Esportes e Lazer de Ouro Pre-
to, Robson José dos Santos, e pelos 
vereadores, Alysson Gugu; Luciano 
Barbosa; Chiquinho de Assis e Julia-
no Ferreira, ressaltou a importância do 
projeto. Ele informou ainda que, em 
breve, o projeto será ampliado, por 
meio de parceria com a Universidade 
Federal de Ouro Preto (Ufop), para 

a implantação de projeto voltado ao 
Judô, e convênio entre o Município e 
a Fundação Aleijadinho.

O professor Estácio da Fonseca, 
um dos responsáveis pelo Instituto, 
falou de sua satisfação com a assina-
tura do convênio. Ele ressaltou a tran-
quilidade maior para trabalhar com 
os alunos, pois as aulas são gratuitas, 
e também informou que a equipe do 
Instituto Trampolim participa este ano 
de competições como o campeonato 
Sul-americano, na Colômbia, do Bra-
sileiro, em Goiânia, e do Mundial, que 
será realizado na Bulgária, no próxi-
mo mês de novembro.

Com a assinatura do convênio, o 
Executivo Municipal terá condições 
de empenhar as despesas para paga-
mento ao Instituto Trampolim pela 
prestação de serviços no valor total de 
cento e noventa e cinco mil reais.

Marcelo Tholedo
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Pode-se ter ouvido a palavra, em algum lugar, algum momen-
to, sem que tenha entendido o que seja, embora a imaginação 
possa ter sugerido algo a partir da ligeira semelhança com outra 
palavra. Se assim pensou, errou, porque bitcoin está longe de ser 
nova marca de biscoito.

A grosso modo, bitcoin é dinheiro, grana, tutu, cascalho, gaita ou 
qualquer outra das muitas denominações arranjadas pelo povo, em 
referência ao que todos precisam ter para sobreviver neste mundo; só 
que não o mesmo que se leva no bolso, na carteira, ou tem deposita-
do no banco. A nova e revolucionária moeda, por não ter corpo físico, 
não pode ser tocada. Ela existe em “espírito”, na internet! É moeda 
digital, também chamada virtual ou ainda criptografada. Com ela po-
de-se comprar e vender qualquer coisa ou contratar qualquer serviço, 
desde que a outra parte aceite a negociação nesses moldes.

A internet trouxe tantas facilidades, em todos os campos da ati-
vidade humana, porém, a grande maioria das pessoas, que com ela 
tem afinidade, talvez, não tenha sequer pensado na possibilidade de 
algo parecido. É, realmente, uma grande conquista a revolucionar 
os meios de pagamento e estimular o comércio no âmbito mundial. 
Contudo, o grande trunfo do bitcoin para seus usuários e, ao mesmo 
tempo, dor de cabeça para os governantes, é o fato de a moeda não 
ter um controle central, não estar ligada a nenhum banco e, princi-
palmente, a nenhum governo. Cada participante tem uma carteira 
virtual, à qual corresponde um endereço da mesma natureza, que 
porta os bitcoins adquiridos e do qual eles podem ser transferidos 
para outro endereço, sem interferência ou intermediação de quem 
quer que seja. A qualquer momento, querendo, o portador pode con-
vertê-los na moeda circulante, como o real, por exemplo.

O bitcoin não é a única moeda do gênero. Na verdade, exis-
tem cerca de setecentas moedas digitais, mas é o bitcoin que 
se destaca, devido à sua grande valorização. Para se ter uma 
ideia da escalada do bitcoin, veja-se sua cotação em dólar 
dia, 01/01/2017 (US$1.003,00) e a cotação no dia 02/09/2017 
(US$4.979,90). Assim como os papéis, na bolsa de valores, o 
valor do bitcoin oscila, podendo sofrer grandes baixas, após o 
que pode alcançar valores mais altos. 

Criado em 2008, a ideia do bitcoin foi, inicialmente, abandona-
da, só voltando em 2009. Mas, foi em 2010 que a moeda digital 
estreou de fato. Alguém quis comprar duas pizzas, pagando 10 mil 
bitcoins por elas. A outra parte concordou e a transação foi efetua-
da. Ao preço atual do bitcoin, a negociação envolveu uma fortuna 
e aquelas foram as pizzas mais caras da história! A criação do bit-
coin ainda é envolta em mistério. Dizia-se, no início, que teria sido 
um japonês sob o pseudônimo Satoshi Nakamoto, cujo verdadeiro 
nome teria ficado oculto. Posteriormente, levantou-se a tese que 
Satoshi Nakamoto seria o nome de um grupo, o verdadeiro criador 
da moeda. Mais recentemente, o empreendedor australiano Craig 
Wright se apresentou como o verdadeiro criador do bitcoin. Se-
gundo se informa, ele apresentou alguns indícios de que estaria a 
dizer a verdade e ficou de apresentar a prova definitiva. Entretanto, 
pouco depois, ele desistiu de apresentar a prova, sem, contudo, 
negar que seja ele o criador do bitcoin. 

Seja ele ou não, o nome satoshi ficou ligado à moeda, para 
identificar a centésima milionésima parcela divisionária do bitcoin, 
ou seja, cem milhões de satoshis formam um bitcoin. Graficamen-
te, 1 bitcoin ou 1BTC é representado desta forma 1,00000000. O 
que vem depois da vírgula são os satoshis. Além de ser descentra-
lizado, não estando ligado a qualquer instituição ou governo, outra 
grande vantagem do bitcoin é não ser inflacionável, ao contrário de 
qualquer outra moeda controlada por governo. Sabe-se de ante-
mão quantos bitcoins serão gerados, não podendo esse número 
ser alterado: 21 milhões. Esse fator, aliado à demanda, que cresce 
a cada dia, alavanca a valorização do bitcoin. Qualquer pessoa co-
nectada à internet pode ingressar no mercado de bitcoins, abrindo 
uma ou quantas carteiras quiser, em quaisquer dos vários sites da 
rede. Tendo a carteira, pode adquirir bitcoins ou algumas frações 
(satoshis) a depender do quanto quer investir. 

De sua toca, quem está à espreita do investidor em bitcoin 
é o Leão da Receita Federal. Ele lambe os beiços, à espera de 
dar suas bocadas, tendo já orientado que moedas digitais devem 
ser declaradas pelo valor de compra. No modesto entendimento 
deste escriba, a Receita Federal não tem como fiscalizar e, assim 
sendo, não pode fazer tal exigência. Por não ter pátria, o bitcoin 
não pertence ao meio circulante tupiniquim, único sobre o qual as 
autoridades locais devem exercer controle, mas falham, absurda-
mente. Por isso, entende-se que o contribuinte não tem obrigação 
de declarar, assumindo-a, entretanto, ao converter a moeda digital 
na moeda nacional. Contudo, nada impede que o Leão continue a 
sonhar com os bitcoins dos tupiniquins!

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

O que é bitcoin?
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O governo federal prepara um 
pacote de medidas que afetará di-
retamente os servidores públicos. 
Dois exemplos: o adiamento dos 
reajustes salariais de 2018 para 
2019 para diversas categorias e o 
corte de benefícios básicos como 
alimentação, transporte e assistên-
cia médica. Quem não acompanha 
o dia a dia da política nacional e se 
depara com o governo fortemente 
empenhado em cortar gastos pode 
ser levado a crer que ele realmente 
se preocupa com gestão de orça-
mento e da economia. Esse mesmo 
governo que quer tirar benefícios 
básicos dos servidores com a jus-
tificativa de economizar é aquele 
que, em julho passado, liberou R$ 
1,8 bilhão em emendas parlamenta-
res para livrar o presidente Michel 
Temer (PMDB) da investigação 
por corrupção passiva que poderia 
levá-lo ao impeachment. A libera-

CARTA AOS TEMPOS *Antônio Tuccílio

A crise orçamentária e o servidor público
ção desses recursos funcionou, na 
prática, como moeda de troca entre 
o Planalto e o Congresso Federal.

Um exemplo desse tipo de ne-
gociação é a recém-editada Medida 
Provisória do Fundo de Assistência 
ao Trabalhador Rural (Funrural) 
que acarretará renúncia de R$ 5,44 
bilhões nos próximos anos. Ainda 
sobre renúncia fiscal, neste ano o 
governo já perdoou dívidas bilioná-
rias de grandes empresas em busca 
de apoio para aprovar a reforma 
da Previdência Social (PEC 287). 
São bilhões de reais que deixam de 
entrar nos cofres públicos e pode-
riam diminuir o déficit das contas 
públicas ou até mesmo financiar 
programas sociais necessários aos 
mais pobres. Há, também, a ques-
tionável reforma política, que une 
partidos da base aliada e da opo-
sição. Dentre as propostas, cha-
ma atenção a criação do chamado 

Fundo Especial de Financiamento 
da Democracia – o nome é pom-
poso para esconder o real objetivo 
do fundo - destinado às campanhas 
eleitorais. O volume de recursos di-
vulgado para as eleições de 2018 é 
estratosférico: R$ 3,6 bilhões.

A dura realidade é que não fal-
tam recursos para salvar a pele de 
políticos implicados com a Justiça. 
Não faltam recursos para financiar 
campanhas políticas (longe de ser 
prioridade). Empresas com dívi-
das são perdoadas em benefício de 
poucos. Mas, segundo o governo, 
faltam recursos para pagar o vale 
transporte e o vale alimentação dos 
servidores. Isso é, no mínimo, in-
coerente.

O governo deveria adotar me-
didas que, com certeza, trariam 
economia aos cofres públicos. O 
Executivo deveria cortar gastos 
com publicidade, carros, viagens, 
além de reduzir o número de Mi-
nistérios. O Legislativo poderia 
cortar a quantidade excessiva de 
assessores disponíveis para cada 
parlamentar (25 para deputados e 
80 para senadores, que custam R$ 
10 milhões por ano), os recursos 
utilizados para financiar viagens, 
correspondências, moradias e até 
planos e saúde ilimitados para os 
familiares de parlamentares. E o 
Judiciário poderia cortar os dois 
meses de férias e o auxílio moradia 
concedido até para aqueles que têm 
residência no local de trabalho, que 
desde 2015 custaram R$ 4 bilhões 
aos cofres públicos, entre outros 
penduricalhos que ultrapassam o 
teto salarial.

O problema, além da corrupção 
generalizada, é a falta de gestão. O 
governo desperdiça rios de dinhei-
ro, aprova teto que ele mesmo não 
tem a capacidade de respeitar (PEC 
55) e, depois, tenta jogar a culpa 
para os servidores públicos, como 
se o funcionalismo fosse o grande 
responsável pelo Brasil passar por 
essa crise orçamentária sem prece-
dentes. 

*Presidente da Confederação 
Nacional dos Servidores Públicos 

(CNSP)

Site: www.jornaloliberal.net
Composição e Arte Final: 
Saliba & Rendeiro de Noronha Ltda.
CNPJ: 26.101.279/0001-93
Impressão: Sempre Editora Ltda., 
Av. Babi ta Camargos 1645, 
Cidade Industrial, 
Contagem/MG
Tiragem desta Edição:
11 mil exemplares
Periodicidade: semanal
Registro Sindical: 
Sindijori nº134
       
Os pontos de vista em artigos 
assinados e/ou publicitários não refletem 
necessariamente a opinião deste jornal, e 
são de inteira responsabilidade dos seus 
signatários. A reprodução total ou parcial 
é permitida, desde que citada a fonte.

Fundador: D. J. Rendeiro de Noronha
Diretora-Presidente e Editora Principal: 
Paula Karacy Saliba Silva (MTB 14553/MG)
Redator: Paulo Felipe Noronha
Reportagem: Michelle Borges Pereira 
(MTB 15091/MG) 
Contábil: Camêllo Contabilidade Ltda.
Publicitário: Roberto Lourenço
Colaboradores: Nylton Gomes Batista, 
Élson Cruz, Priscilla Porto, Valdete Braga, 
João de Carva lho, Rodolfo Koeppel, 
Neto Medeiros e Geraldo Gomes 
Circulação semanal e gratuita: 
Ouro Preto, Itabirito, Mariana 
e respectivos distritos
Redação e Administração: 
R. Tombadouro 502, Cachoeira do Campo 
(CEP 35410-000) Ouro Preto/MG
Tele/fax: (31) 3553-1699 e 3553-1752
e-mail: jornaloliberal@msn.com
oliberalinconfidentes@gmail.com

R. Sete de Setembro, 413 (próx. Matriz) - Cachoeira do Campo

3553-1642      98785-9075

Almoço - Jantar
Caldos - Porções
Pizzas - Bebidas

*Self Service 
sem balança

*Servimos 
MARMITEX 
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em domícilio e 
para empresas

Câmara de Ouro Preto realiza reunião de 
vereadores em Santo Antônio do Salto

Na próxima terça-feira (12), a Câmara Itinerante estará novamente no 
distrito de Santo Antônio do Salto, desta vez para a realização da reunião 
ordinária dos vereadores. A reunião acontece a partir das 16h, na Escola Mu-
nicipal Aleijadinho.

Os serviços da Câmara de Ouro Preto e dos parceiros, como exames de 
vista (optometria); assistência jurídica; confecção de carteiras de identidade; 
cortes de cabelo, e outros, foram oferecidos para a comunidade no dia 29 
de agosto. Entretanto, em respeito ao falecimento de dona Efigênia Moreira 
(Zaza), moradora do Salto, os vereadores ouro-pretanos decidiram não rea-
lizar a reunião nessa data e remarcar para o dia 12 de setembro.

Durante a reunião, os moradores do distrito poderão utilizar a Tribuna 
Livre para reivindicar melhorias para o local e fazer sugestões, também será 
uma oportunidade de aproximar o Legislativo da comunidade do Salto.
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Tratando seu melhor amigo com 
o carinho que ele merece

Dra. Maria Aparecida Murta Miranda
MÉDICA VETERINÁRIA

CRMV-MG 16.310

(31) 98651-1421
murta.miranda@yahoo.com.br Consultas,Vacinas e 

Exames Laboratoriais
R. João Bastos Filho, 464 - 3553.1421

3OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

28 anos de competência  
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto 

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig  
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos

Financiamentos: 
Banco do Brasil - CEF           
Convênios: Assufop, 
Assetfop, Coopa, Visa e 

Mastercard

PROMOÇÕES DA SEMANA: 
Lâmpada Led 6W Ouro Lux  R$9,99  

Porcelanato Delta 54x54 R$32,19  
Cuba Vidro VB Cristais  R$174,51

à vista no dinheiro 
ou cartão de débito

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Promoção
Pedra Serrada

a partir de
R$39,90 m²

“Pedra Ouro Preto direto da 
pedreira para sua casa”

Fazenda Floresta de Cima, Taquaral - Ouro Preto
(31)99821.7004 - 97169.1092

E-mail: petraouropreto@gmail.com www.petraquartzito.com.br 

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto

98,7 FM
Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

do Virgílio

HDTV É ISSO!

   3551-6208      3551-6215
R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

CONSULTE NOSSAS CONDIÇÕES
Consertamos TV's, controles remotos e vendemos controles novos

 

Todos os pacotes em 
promoção. Consulte os 
preços promocionais!!!

PROCLAMAS  
DE CASAMENTO

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, enfeites, perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

O Bazar Faria é associado a Rede Brasil Escolar e garante os melhores preços e variedades da região

Não perca 
tempo, compre 
tudo em um só 

lugar.

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02. 
Faz saber que pretendem casar:
DARCI APARECIDO DA SILVA, 
brasileiro, solteiro, mecânico de autos, 
natural de Ponte Nova-MG, nascido a 
26/07/64, filho de Sylvio Matheus da 
Silva e Lúcia de Brito Silva e EVA 
APARECIDA MONTEIRO, brasi-
leira, solteira, doméstica, natural de 
Ouro Preto-MG, nascida a 04/10/70, 
filha de Sebastião Monteiro e Anelita 
dos Santos; Ambos residentes neste 
subdistrito;
CÉSAR APARECIDO GONÇAL-
VES, brasileiro, solteiro, mecânico 
industrial, natural de Ouro Preto-MG, 
nascido a 08/09/88, filho de Airton 
Gonçalves e Maria Imaculada Ângelo 
Gonçalves e EDMARA CRISTINA 
RIBEIRO, brasileira, solteira, recep-
cionista, natural de Ouro Preto-MG, 
nascida a 07/11/92, filha de Divino 
Inácio Ribeiro e Sônia Maria Barbo-
sa Ribeiro; Ambos residentes neste 
subdistrito;
RENAN BRUCI BISPO CASSI-
MIRO, brasileiro, solteiro, frentista, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido a 
30/03/93, filho de Juscelino Bitarães 
Cassimiro e Vitória das Dores Bispa 
e JACQUELINE PENA DA SIL-
VA, brasileira, solteira, técnica meio 
ambiente, natural de Ouro Preto-MG, 
nascida a 03/12/94, filha de Ricardo 
Efigênio da Silva e Dulcinéa Pena 
Testasicca; Ambos residentes neste 
subdistrito;
JOSÉ EMÍLIO LUIZ SOUZA, 
brasileiro, solteiro, carpinteiro, natural 
de Araçuai-MG, nascido a 07/04/79, 
filho de  Lúcia das Graças Luiz Souza 
e YARA DE JESUS FELIPE, brasi-
leira, solteira,  cozinheira, natural de 
Ouro Preto-MG, nascida a 21/11/91, 
filha de Paulo César Felipe e Lucimar 
da Silva Felipe; Ambos residentes 
neste Município.
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento oponha-o legalmente.  
    Ouro Preto,05 de setembro de 2017.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

VENDO LOTES 
em Engenheiro Correia, 
no centro, de 250m². 

Valor: R$25 mil. 
Tratar c/ Pereira. 

Tel: (31) 98582-6215 
ou 97350-0838

Oportunidades

Madeireira 
TAQUARAL

Madeira de escoramento 
de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

CARTA AOS TEMPOS II *Rodrigo Gomes

À Nossa Senhora de Nazaré, 
a virgem dos campos de Minas
Nesta terra de alegrias e de glórias
Temos a graça de tê-la como Mãe
És Maria que conduziu aqueles povos
E fez aqui nascer um laço maternal
  Ao olhar para o teu altar
  Sinto no coração, alegria de ser acolhido
  E na dor e no sofrimento em ti, em ti encontro alento
  Tu és a minha Mãe de Nazaré ! Serva humilde e modelo de virtudes
Pelos Campos destas Minas ergueu-se o seu santuário
E ao olhar para o alto sinto que aqui estás,
E vendo despontar as suas torres, já me volta à alegria ao coração.
Aqui sobre seu manto é que me sinto feliz
  Incontáveis são os milagres sobe a sua intercessão
  E a cada alegria um gesto de gratidão
  Pois tu és uma Mãe bondosa para com o seu povo
  Quem não te conhece, não encontrou a paz
Nestes mais de 300 anos de amor maternal
Cachoeira do Campo te abraça e te pede a paz
Quem melhor que tu Maria de Nazaré
Para interceder junto ao seu filho Jesus por nós

*Diretor do www.guiacachoeiradocampo.com.br

José Leandro condenado por 
improbidade administrativa
Decisão é de primeira instância e ainda cabe recurso

Apesar de ações civis públicas e da Operação Minerva, que averiguam denúncias contra 
a última administração de José Leandro Filho (2013-2016) ainda há resquícios de governos 
anteriores do mesmo ex-prefeito a assombrar a vida pública de Ouro Preto. Uma sentença 
de 22 de agosto dá conta de que Leandro, “no apagar das luzes de seu mandato” (de 1997 a 
2000 e como referenciado na dita cuja) teria recebido o montante de R$ 77 mil, a título de 
compensação por eventual diferença comparativa com o salário de deputados estaduais, que 
serviriam de guia para pagamentos a prefeitos. O valor, corrigido pelo índice IGPM para o 
ano de 2017 superaria R$ 250 mil.

A tese que justifica o recebimento não foi acolhida, entretanto, pelo juiz Afrânio José 
Fonseca Nardy, que contra-arguiu haver previsão em lei, estabelecida pela Câmara Munici-
pal, sobre os vencimentos de direito do prefeito ao período, e que o recebimento resultou em 
improbidade administrativa, que gerou prejuízo ao erário público.

Assim, a sentença estabeleceu a suspensão dos direitos 
políticos do acusado, pagamento de multa, e devolução do 
valor, corrigido. Ainda cabe recurso da decisão.

Ex-prefeito José Leandro 
tem direitos políticos 

suspensos

Henrique Chendes
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Prefeitura de Ouro Preto anuncia 
cortes de gastos e exonerações 
para equilibrar contas municipais

Michelle Borges

COLUNA DO 
EVANGÉLICO

gegomes2@yahoo.com.br

Palavras de sabedoria

Geraldo 
Gomes

O Livro de Provérbios é um dos livros mais lidos da Bíblia Sa-
grada. Escrito pelo Rei Salomão, o terceiro rei de Israel, que foi 
um dos homens mais sábios da antiguidade, este livro contém 
verdadeiras pérolas de sabedoria para a vida. Abaixo encontra-se 
transcrito o capítulo XV de Provérbios para que o leitor possa tirar 
proveito da agradável leitura desta mensagem sagrada.  

“A resposta branda desvia a fúria, mas a palavra dura suscita 
a ira. A língua dos sábios destila conhecimento; porém a boca dos 
tolos derrama insensatez.

Os olhos do Senhor estão em todo lugar, vigiando atentamen-
te os maus e os bons. Uma língua suave é árvore de vida; mas 
língua enganosa quebranta o espírito.

O insensato despreza a correção do seu pai; mas o que aten-
de à admoestação prudentemente viverá. Na casa do justo há um 
grande tesouro; nos lucros do ímpio há perturbação.

As palavras dos sábios espalham conhecimento; mas o co-
ração dos tolos não é assim. O Senhor detesta o sacrifício dos 
ímpios, mas a oração dos justos o agrada.

O Senhor detesta o caminho dos ímpios, mas ama quem bus-
ca a justiça. Há uma severa lição para quem abandona seu cami-
nho; quem despreza a repreensão morrerá.

A Sepultura e a Destruição estão abertas diante do Senhor; 
quanto mais os corações dos homens. O zombador não gosta de 
quem o corrige, nem procura a ajuda do sábio.

O coração que sabe discernir busca o conhecimento, mas a 
boca dos tolos alimenta-se de insensatez. É melhor ter pouco com 
o temor do Senhor do que grande riqueza com inquietação.

É melhor ter verdura na refeição onde há amor, do que ter um 
boi cevado em meio ao ódio. O homem irritável provoca dissen-
são, mas quem é paciente acalma a discussão.

O caminho do preguiçoso é cheio de espinhos, mas o cami-
nho do justo é uma estrada plana. O filho sábio dá alegria a seu 
pai, mas o tolo despreza a sua mãe.

A insensatez alegra quem não tem bom senso, mas o homem de 
entendimento procede com retidão. Os planos fracassam por falta de 
conselho, mas são bem sucedidos quando há muitos conselheiros.

Dar resposta apropriada é motivo de alegria, e como é bom 
um conselho na hora certa! O caminho da vida conduz para cima 
quem é sensato, para que ele não desça à sepultura.

O Senhor detesta os pensamentos maus, mas se agrada de 
palavras ditas sem maldade. O avarento põe sua família em apu-
ros, mas quem repudia o suborno viverá.

O justo pensa bem antes de responder, mas à boca dos ím-
pios jorra o mal. O Senhor está longe dos ímpios, mas ouve a 
oração dos justos. Quem ouve a repreensão construtiva terá lugar 
permanente entre os sábios.

Quem recusa a disciplina faz pouco caso de si mesmo, mas 
quem ouve a repreensão, obtém entendimento. O temor do Se-
nhor ensina a sabedoria, e a humildade antecede a honra”.

Se você ou alguém do seu círculo familiar, 
de amizades ou do trabalho tem proble-

mas com o consumo da bebida alcoólica 
e manifesta ou manifestou o desejo de 

parar de beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!

Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos

R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

E-mail: aaescritoriolocalop@gmail.com

Alcoólicos Anônimos 70 anos de Brasil, 
salvando e recuperando vidas

Dentre as medidas está a redução de 10% dos salários de comissionados. 
A intenção é economizar R$1,5 milhões por mês até o final do ano

Depois de Mariana, foi a vez da 
prefeitura de Ouro Preto anunciar 
ações na tentativa de equilibrar as 
contas da administração municipal. 
Dentre as medidas, o prefeito Júlio 
Pimenta falou de cortes e exonera-
ções durante uma reunião no ga-
binete do executivo na manhã da 
sexta-feira (1). A previsão é econo-
mizar R$1,5 milhões por mês até o 
final do ano para diminuir o déficit 
no cofre público deixado pela anti-
ga administração.

A reunião contou com a pre-
sença do prefeito Júlio Pimenta e de 
seu vice, Tico Miranda, juntamente 
com a equipe do primeiro escalão 
da prefeitura. O secretário de Fa-
zenda, Huamam Xavier iniciou o 
encontro destacando que a dívida 
deixada pela antiga gestão, avaliada 
no início do ano em R$ 43 milhões, 
foi o que agravou a situação da ci-
dade. “Assumimos a administração 
com um déficit muito grande nas 
contas do município e sem dispo-
nibilidade financeira. Da dívida, já 
conseguimos quitar R$ 18 milhões. 
Esse valor é referente a folha de 
pagamento, principalmente a de 
dezembro”, revelou o secretário, 
que ainda destacou que a receita, 
comparada com a do último ano, 
caiu consideravelmente. “A média 
da receita do ano passado era de R$ 
25 milhões por mês e nesse ano é 
de R$ 19 a R$ 20 milhões. A queda 
foi muito acentua”, expôs.

Cortes e exonerações
O prefeito Júlio expôs a atual 

situação econômica da Adminis-
tração Municipal com apresenta-
ção dos gráficos financeiros e foi 
taxativo ao frisar a necessidade de 
mais cortes e gastos. “O sinal ama-
relo acendeu e numa medida de 
responsabilidade estou cortando a 

própria carne para conseguir equa-
cionar as despesas desse ano. Ao 
mesmo tempo, temos que pagar as 
despesas do ano passado para fazer 
justiça com as pessoas que foram 
prejudicadas”, pontuou o prefeito.

O decreto 4.206, assinado pelo 
prefeito no dia primeiro, determina 
a redução de 10% dos salários de 
todos os comissionados e de função 
gratificada. O decreto abrange o 

Michelle Borges

prefeito, o vice, secretários, comis-
sionados e contratados que ganham 
mais de R$ 1.100,00. O documento 
também legitima a redução de 15% 
nos contratos e prestações de servi-
ços. Além do decreto, Júlio exone-
rou 50 contratados do executivo. 

Dívidas antigas
Sobre as contas deixadas pela 

gestão do ex-prefeito José Leandro, 
Júlio afirmou que algumas estão 
sendo avaliadas, outras já foram 
reconhecidas. “Ainda há dúvidas 
sobre alguns débitos herdados por 
esta gestão, por isso temos que exa-
minar todos os documentos para 
que se confirme a dívida, outra 
reconhecemos e queremos pagar. 
Não podemos esquecer que temos 
um município funcionando. Não 
podemos apenas pagar as dívidas 
do ano passado, sem arcar com as 
nossas despesas do ano”, ponderou 
Júlio.

A queda da arrecadação so-
mada à dívida deixou a prefeitura 
em uma situação complicada. O 
pagamento dos fornecedores estão 
atrasados a 60 dias e o pagamento 
dos comissionados deve ser efetua-
do até essa sexta-feira (8) diferente 
dos efetivos, que receberam em dia.

Reajuste da passagem
Já a respeito do possível au-

mento da passagem do transporte 
público municipal, assunto co-
mentado na semana passada (30) 
o prefeito garantiu que a prioridade 
é abrir um edital de licitação, ainda 
em setembro, para a contratação 
de transporte público. “O nosso 
objetivo é buscar qualidade, trans-
parência, e um melhor serviço para 
a população antes de qualquer rea-
juste”. 

Crise afeta alimentação 
escolar em Ouro Preto
Dívida deixada pela antiga gestão dificultou 
ainda mais a situação das escolas e creches

As escolas municipais e creches de Ouro Preto ainda sentem o peso da 
dívida deixada pela antiga gestão. A merenda escolar também foi afetada 
pelo rombo nos cofres públicos. Na educação o déficit chegou a mais de R$ 
8,2 milhões. A qualidade da alimentação nas escolas caiu comparada aos 
outros anos. De acordo com denúncias à redação do jornal O LIBERAL, 
não há variedade no cardápio escolar e a quantidade diminuiu consideravel-
mente. Em conversa com o superintende de ensino de Ouro Preto, Vicente 
Nolasco, desde que assumiram a gestão, a consulta ao saldo remanescente 
dos caixas escolares foi uma das prioridades. “Das 10 parcelas de repasse do 
governo federal, o governo municipal passado finalizou o ano devendo qua-
tro. Nós encontramos caixas escolares com saldos remanescentes altíssimos, 
outros com saldos negativos, outros sem prestação de contas, ou seja, nem 
sabíamos se tinha saldo ou não. E ainda encontramos caixas com dívidas a co-
mércios locais. A situação era muito preocupante”, revelou o superintendente.

A prefeitura recebe do governo federal 10 parcelas de R$ 75 mil que são 
referentes aos meses letivos e partilhados para as 33 escolas e 16 creches da 
cidade. A verba é oriunda do Programa Nacional de Alimentação Escolar 
(Pnae) que faz parte do Programa do Fundo Nacional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE). “Com esse orçamento, as escolas podem comple-
mentar a alimentação escolar com alimentos perecíveis e já vem com as de-
finições de quanto deveria ser destinado a cada instituição. Isso não ocorria, 
mas será adotado pela nossa gestão. Nós pegamos um cenário desfavorável, 
mas que agora com as nossas ações estamos ajustando”, garantiu Vicente.

Outro problema detectado após o levantamento de dados foi uma devo-
lução de mais de R$ 300 mil da educação. “Toda vez que sobra dinheiro em 
caixa, e esse valor ultrapassa 30% do que o MEC repassa, o Ministério pune 
a secretaria, pois não utilizou o dinheiro que era enviado. Só no ano passado 
detectamos a devolução de R$300 mil. Em janeiro desse ano foram R$ 22 
mil!”, lamentou. Outra medida adotada pela atual gestão é de dar suporte aos 
administradores dos caixas escolares com auxílio de profissionais contábeis 
ao menos uma vez por mês. A agricultura familiar também será priorizada, 
respondendo por 30 % da alimentação escolar. 
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captações compromete 
o abastecimento
Sistema Itacolomi é o mais prejudicado

PANORAMA

Sinal de celular nas estradas 
de acesso aos distritos e sub-
distritos: Segurança Pública

O vereador Chiquinho de As-
sis (PV) levou Representação às 
empresas de telefonia móvel e ao 
Departamento Estadual de Tele-
comunicações de Minas Gerais, 
solicitando que seja providencia-
da cobertura dos sinais de telefo-
nia celular nas estradas vicinais 
do município de Ouro Preto; 
principalmente, nas estradas 
que fazem ligação com os dis-
tritos polos de atrativos turísticos 
como Lavras Novas, Chapada, 
Santa Rita e São Bartolomeu.

Segundo o vereador “isso 
contribuirá muito para a seguran-
ça dos transeuntes. As histórias 
recentes de sequestros e roubos 
nas estradas que dão acesso aos 
distritos normalmente são em 
locais que não possuem sinais 
de telefonia celular. Então seria 
um gesto e esforço grandioso do 
município, do estado e das tele-
fonias que ofertariam mais se-
gurança pública às pessoas que 
transitam nesses espaços”.

A falta de chuvas já tem impedi-
do que a água chegue às torneiras das 
casas de vários municípios do estado 
de Minas Gerais. Em Ouro Preto esta 
realidade não tem sido diferente.

O abastecimento de água em 
Ouro Preto e distritos é realizado por 
seis Estações de Tratamento de Água. 
Duas estão localizadas na sede, duas 
em Cachoeira do Campo e as demais 
nos distritos de Amarantina e Antônio 
Pereira. Nos últimos meses, o nível 
de água de todas as captações tem 
diminuído progressivamente.

Dessas seis estações, a Itacolomi 
é uma das mais prejudicadas e que 
apresenta piores reflexos por causa 
da estiagem. Este sistema é respon-
sável por abastecer cerca de 60% 
da população e está operando muito 
abaixo de sua vazão normal. Isso sig-
nifica que a quantidade de água que 
tem chegado ao sistema não tem sido 
suficiente para abastecer as caixas 
d`água dos bairros.

Como consequência, o forneci-
mento de água nos bairros Alto das 
Dores, Bauxita, Santa Cruz, Santa 
Efigênia, Nossa Senhora do Carmo, 
Vila Operária, Vila dos Engenheiros, 
Vila Aparecida, Novo Horizonte e 
parte dos bairros Antônio Dias, Sara-
menha, Tavares, Barra e Lagoa tem 
sido frequentemente interrompido.

O superintende do SEMAE-OP, 
Júlio Corrêa, falou sobre o assunto: 
“infelizmente, todos os anos passa-
mos por esta situação, que não é uma 
realidade exclusiva de Ouro Preto. 
Mesmo com pouca água, estamos 
nos esforçando para manter o abaste-

cimento regular em todos os bairros. 
Em alguns locais tem sido necessário 
abastecer os reservatórios com cami-
nhões- pipa. É uma situação muito 
delicada em que é preciso haver a 
colaboração de todos para que pos-
samos vencer este momento difícil”, 
salientou.

Diante dessa realidade, como o 
volume de água é insuficiente para 
abastecer toda a cidade durante as 24 
horas do dia, o SEMAE/OP utiliza 
um procedimento denominado “ma-
nobra”, a fim de minimizar as conse-
quências da seca. Por meio desse pro-
cedimento, busca-se o abastecimento 
de forma racional de toda a cidade.

O SEMAE orienta aos usuários 
para que realizem as tarefas que ne-
cessitam de um consumo maior de 
água nos dias e horários em que é fei-
to o abastecimento de seu bairro, no 
intuito de evitar a falta d´água. Para 
esclarecer qualquer dúvida, entre em 
contato com o SEMAE pelo telefone 
(31) 3559-3237. 

O Cineasta Ray Evans apresenta nos dia 7, 8 e 9 de setembro o 
Troféu Chiquitão, uma mostra de cinema com quatro produções 
realizadas em Ouro Preto. Os Curtas: Eu sou Marília de Dirceu, 
Nesta e na Outra, Capitão do Mato e Sob as Barbas do Profeta 

serão exibidos no Cine Vila Rica em duas sessões diárias 
à partir das 18h.  A entrada é gratuita.

Em comemoração à Semana da Pátria, no último sábado (02), a Es-
cola Dr. Pedrosa realizou a “Caminhada da Independência”. Alunos, 

professores, funcionários e familiares caminharam pelo centro de Santo 
Antônio do Leite apresentando manifestações através de músicas, carta-
zes, faixas e adereços, que abordaram temas como patriotismo, símbolos 
nacionais, política, esporte, cidadania, poluição, violência e patrimônio. 
No adro da igreja de Santo Antônio, todos cantaram o Hino Nacional e 
prestigiaram apresentações dos alunos.

O grupo de Alcoólicos Anôni-
mos comemorou no dia 5 de 

setembro, mais um ano de exis-
tência. “Alcoólicos Anônimos 70 
anos de Brasil, salvando e recupe-
rando vidas”, celebraram.

Uma ótima oportunidade para 
os candidatos ao Exame Na-

cional do Ensino Médio. Será rea-
lizado o Curso Intensivo de Reda-
ção para o Enem. A ação educativa 
será ministrada pelo professor e 
jornalista Éverlan Stutz, que ela-
borou uma metodologia específica 
centrada nas cinco competências 
exigidas na redação do Enem. O 
curso será realizado nos dias 12, 
13 e 14 de setembro, de 14h às 
16h, na Escola Técnica Eurípedes 
Barsanulfo, bairro São Cristóvão, 
em Ouro Preto. Mais informações 
no whatsapp: (71) 9 9375 0791.

De 8 a 10 de setembro, Santo 
Antônio do Leite sedia a 4ºe-

dição do Encontrão de Motoci-
clistas. O evento “Muito Rock’n 
Roll” contará com shows de diver-
sas bandas, churrasco, troféus para 
Mg’s e Mc’s e sorteio de brindes. 
Prestigie!

Na sexta-feira (8) a Socieda-
de Musical União Social, a 

tradicional “Banda de Baixo” de 
Cachoeira do Campo, completa-
rá exatos 153 anos de fundação, 
consolidando posição de uma das 
entidades do gênero mais antigas 
em atividades ininterruptas no 
país. Nesta data, a “Nossa Banda” 
se apresentará nas festividades em 
honra à Nossa Senhora de Nazaré, 
padroeira de Cachoeira do Campo, 
a partir das 19h. Já no sábado (9) 
realizará a incorporação de seis 
novos integrantes, de acordo com 
ritual específico criado pelo escri-
tor e ex-dirigente Nylton Gomes 
Batista, adotado desde o ano de 
1979. No domingo (10), ocorrerá 
a tradicional “Alvorada”, a partir 
das 04h da manhã, que percorrerá 
várias ruas do distrito de Cachoei-
ra do Campo. A União Social agra-
dece a todos pelo apoio.

(31) 98758-6622
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Fechamento da UPA em Cachoeira do 
Campo gera dúvidas na população

A notícia sobre as mudanças 
no atendimento da Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) de 
Cachoeira do Campo tem causado 
dúvidas à população. A falta de in-
formação até mesmo entre os fun-
cionários do local não deixa claro 
quando acontecem as mudanças 
que transformarão a unidade em 
um Complexo de Saúde.

A secretária de Saúde infor-
mou em nota que a população do 
distrito não ficará desamparada e 
que as mudanças visam um rema-
nejamento de horários e funções. 
“O objetivo é aumentar o atendi-
mento preventivo à população e 
criar um Complexo de Saúde, que 
terá como foco a prevenção e pro-
moção da Saúde. Com isso, serão 
acrescentadas mais duas equipes 
do Programa Saúde da Família 
(PSF), totalizando cinco equipes 
para atender aos usuários da rede”, 
explica o texto.

De acordo com o executivo, 
o Complexo funcionará de 7h às 
19h e terá como foco a prevenção 
de doenças. Já no horário extra de 
funcionamento (entre 19h e 7h) os 
casos serão atendidos pelo Samu, 
que terá uma base fixa 24 horas no 
antigo Lactário.

O Complexo ainda não tem 
previsão de iniciar as mudanças 
e por enquanto o local funciona 
como UPA. “Depois dos boatos 
de que a Unidade seria fechada, o 
movimento chegou até a diminuir 
nos plantões”, afirmou Simone 
Costa, coordenadora da Unidade 
de Cachoeira.

Alguns pacientes afirmam que 
o atendimento ainda não mudou, 
mas estão receosos com as altera-
ções previstas. “O que precisa real-
mente mudar é o cumprimento de 
horários de médicos e da coorde-
nação. Já fiquei aguardando aten-

dimento para os meus filhos por 
mais de duas horas e a assistência 
farmacêutica é precária. Das três 
últimas consultas, não consegui 
nenhum dos medicamentos. Mas 
preciso ser justa, sempre fui bem 
atendida”, relata Renata Noronha.

Quanto à farmácia parece que 
não haverá alterações e muitos 
medicamentos que estavam em 
falta já começaram a chegar e nor-
malizar a dispensação, segundo 
funcionários.

Casos especiais
Os casos agudos que preci-

sarem de exames, raio X, entre 
outros, serão encaminhados pelo 
SAMU ou pelas equipes do PSF 
para a UPA de Ouro Preto. “É im-
portante ressaltar que esse proce-
dimento já é realizado atualmen-
te, uma vez que o ambulatório de 
Cachoeira do Campo não possui 
infraestrutura para realizar tais 
procedimentos”, reforça a secreta-
ria de Saúde.

As mudanças no horário do 
Posto de Saúde em Cachoeira do 
Campo ainda não tem data defi-
nida e somente ocorrerá após a 
inauguração da base do SAMU, 
que acontece neste sábado, dia 9. 

“Dessa forma, a população não 
ficará, em momento algum, de-
samparada com atendimento 24 
horas”, garante o executivo.

Desentendimento 
entre executivo e população

Um membro do Conselho de 
Saúde diz que não houve negocia-
ção e conversa entre o executivo e 
a população, que a decisão foi to-
mada arbitrariamente. “Diferente 
do que eles têm falado, não ouve 
consulta à população e nós sempre 
procuramos diálogo. Tomara que a 
população não pague com a vida 
essa decisão”, ensejou a moradora, 
que preferiu não se identificar.

Na época da decisão do Con-
selho de fechar a sala de estabili-
zação da UPA, um vídeo circulou 
nas redes sociais com o prefeito se 
exaltando, afirmando que havia 
pessoas querendo causar tumulto, 
e que ninguém nunca o procurou 
para dialogar, efetivamente.

Três homens são indiciados por extorsão 
mediante tortura e sequestro em Ouro Preto
Inquérito da Polícia Civil aponta crimes como cobrança de dívidas de drogas

A Polícia Civil de Ouro Preto reuniu a imprensa na tarde da segunda-feira (4) para falar da prisão de três 
homens indiciados por extorsão mediante sequestro e tortura. O delegado, Silvério Rocha Aguiar, aponta que a 

suspeita é de que os crimes ocor-
reram como cobrança de dívida de 
drogas.

Segundo o delegado, as inves-
tigações apontam que, em decor-
rência de uma suposta dívida de 
drogas das duas vítimas, o suspei-
to de ser mandate do crime e seus 
outros dois comparsas, sob o co-
mando dele, com o uso de arma de 
fogo, sequestrou uma das vítimas 
e o submeteram a tortura. “A víti-
ma ficou em poder dos sequestra-
dores por um dia. Ele foi torturado 
física e psicologicamente e então, 
recebidos pagamento de R$10 mil 
e mais um cheque de R$2 mil, li-
beraram a vítima”, relatou o dele-
gado.

A vítima sequestrada também 
foi obrigada a consumir drogas en-
quanto era filmada. O objetivo dos 
sequestradores era usar o vídeo 
como forma de intimidá-la a não 
procurar a polícia.

Os suspeitos ficaram presos por 
30 dias preventivamente durante 
as investigações. Após as investi-
gações eles foram indiciados e res-
ponderão ao processo na prisão. 

Vereadores visitam o CCZ de Ouro Preto
Acompanhados de representantes do Instituto de Defesa dos Di-

reitos dos Animais (IDDA), os vereadores Geraldo Mendes (PCdoB), 
Alysson Gugu (PPS), Chiquinho de Assis (PV) e Regina Braga 
(PSDB) estiveram, na manhã de sexta-feira (1º), no Centro de Controle 
de Zoonoses de Ouro Preto com o objetivo de fiscalizar a estrutura do 
ambiente e os cuidados com os animais.

O Centro de Controle de Zoonoses é um serviço terceirizado pela 
Prefeitura de Ouro Preto para desenvolver ações de campo para o con-
trole de doenças que são transmitidas ao homem por meio de alguns 
animais. No entanto, os parlamentares têm recebido constantes recla-
mações sobre a insalubridade no local. “É uma situação lamentável, é 
um lugar destinado somente para animais doentes, no entanto, também 
estão trazendo cães sadios que acabam sendo contaminados. Nem os 
já doentes e nem os que são contaminados posteriormente recebem 
os devidos cuidados”, salientou o vereador Geraldo Mendes (PCdoB).

De acordo com Alysson Gugu (PPS), a situação já era recorrente. 
“Já conhecíamos o problema. Além de ter animais saudáveis em con-
tato com doentes, o espaço é inadequado, ficando os animais aglome-
rados em jaulas muito pequenas, o que impossibilita a movimentação 
dos cães e a melhor higienização deles”, frisou o parlamentar. Para 
Regina Braga (PSDB), “a visita foi muito proveitosa, e o caminho tem 
que ser de reunir o Legislativo com o Executivo e as ONGs para achar-
mos uma solução para esse problema, pois o correto é ter um abrigo 
somente para os animais saudáveis e outro somente para o CCZ. O que 
vimos foi uma estrutura pequena e repleta de equívocos”.

O Instituto de Defesa dos Direitos dos Animais também acompa-
nhou a visita surpresa dos vereadores, trata-se de uma organização não 
governamental e sem fins lucrativos criada em 2013 por protetores e 
simpatizantes da causa animal. “Iremos nos reunir para montarmos 
uma pauta em que todos fiquem de acordo. Os vereadores também 
viram aqui a situação dos animais, que é caótica e desumana. Eles estão 
em situação de maus tratos, e a gente visa o bem-estar animal, buscan-
do criar essa relação de aproximação do ser humano com os bichos. O 
nosso objetivo, nesse caso, é que o município assuma esse compromis-
so e pare de terceirizar esse serviço para que nós possamos realmente 
ver o dinheiro investido para a saúde desses animais”, enfatizou Lucia-
na Sales, representante do IDDA.

(31) 98758-6622
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Casa de Cultura comemora 26 anos
Entre os dias 1° e 4 de setembro, Casa de Cultura Maestro Dungas rece-
beu diversos eventos; programação especial segue até 30 de setembro

De samba no pé a palestra 
sobre relações humanas, a pro-
gramação dos 26 anos da Casa de 
Cultura Maestro Dungas começou 
em alto nível. Entre os dias 1° e 
4 de setembro, um dos principais 
símbolos culturais de Itabirito re-
cebeu várias atrações especiais e 
centenas de pessoas. As atrações 
seguem até o dia 30 de setembro.

A abertura das comemorações 
ocorreu no dia 1°, com a apresen-
tação da Seresta Descendo a La-
deira, sob regência do maestro Flá-
vio Bastos Abbas. A programação 
de sexta-feira ainda contou com 
exibições de curtas-metragens do 
Cine Inconfidentes. Estiveram em 
cartaz produções como Ex-ET, 
Garoto Barba e Nocaute, prota-
gonizado pelo ator carioca André 
Ramiro.

Ao fim da noite, Ramiro par-
ticipou de um bate-papo com o 
público e exaltou a trajetória da 
aniversariante Casa de Cultura. 
“São 26 anos. É uma vida em prol 
da arte, em prol do crescimento 
cultural da cidade”. O ator, que ga-
nhou destaque em Tropa de Elite, 
aproveitou a oportunidade para re-
passar a própria trajetória. “A cul-
tura e a arte são instrumentos que 
podem transformar a vida das pes-
soas positivamente”, assegurou.

Lançamento do CD 
de Pirulito da Vila

No sábado, dia 2, a atração foi 
o lançamento do CD Tudo Come-
ça em Samba, de Pirulito da Vila. 
“Para mim, que sou da cidade, ser 
prestigiado pelo público daqui é 
uma satisfação enorme, principal-
mente lançando um trabalho total-
mente autoral”, comentou o sam-
bista, que fez duetos no palco com 
Silvia Gommes e Ricardo Barrão. 
“Ver a aceitação do público, can-
tando e participando como neste 
show, é muito gratificante. Só te-
nho a agradecer”.

Apresentação do 
Coral Libre Cantare

Na noite de domingo, dia 3, 
o público pôde se deliciar ao som 
das músicas sacras do coral Libre 

Cantare. O espetáculo ficou reple-
to de fãs. “Foi a primeira apresen-
tação do ano. Estamos nos pre-
parando para gravar um CD com 
músicas sacras de compositores 
brasileiros e para a viagem a Aná-
polis/GO, em outubro”, revelou o 
regente Leandro Dantas. 

Palestra com Tio 
Flávio Cultural

Nessa segunda, dia 4, foi a 
vez de os itabiritenses prestigia-
rem a palestra Sonhar e Realizar, 
com Tio Flávio Cultural. O pro-
fessor visa estimular as pessoas a 
entender as mudanças pelas quais 
passamos para compreender a im-
portância dos sonhos e das reali-
zações. “Nós devemos pensar um 
pouquinho a nossa vida, o nosso 
dia a dia, na correria que a gente 
promove e o que a gente tem ga-
nhado com isso. Nosso foco é che-
gar ao coração das pessoas para 
mostrar a elas que há possibilida-
des diversas e que a gente tem que 
sonhar”, explica Tio Flávio.

Eventos são sucesso de 
público e crítica

A programação agradou a to-
dos os gostos. Aluna do Atelier 
de Artes Integradas, Emanuelle 
Cristina Malaquias da Silva exal-
tou o contato com André Ramiro. 
“Muito legal. Motiva, e a gente 
não pensa que está aqui por nada. 
Estou aqui porque eu sou alguém 
e vou procurar fazer a diferença no 
mundo”. A professora Ana Lúcia 
Ferraz esteve no show de Pirulito 
da Vila. “Muito boa essa progra-
mação. Eu gosto muito de samba 
e vim prestigiar”. Já Jussara Serra 
aprovou o conteúdo da palestra 
com Tio Flávio. “Eu achei ótimo. 
Me ajudou muito no sentido de ver 
a vida melhor e também fazer pelo 
outro, valorizar o presente”.

Ginástica e ciclismo: 
Itabirito tem fim de semana 
especial para o esporte

Torneio Estadual de Ginástica Acrobática e mais 
uma edição do Golden Biker marcaram a 
programação dos dias 2 e 3 de setembro

O primeiro fim de semana do mês de aniversário foi especial para os 
amantes do esporte em Itabirito. Ginástica acrobática e mountain bike mar-
caram a programação dos dias 2 e 3 de setembro. Centenas de atletas partici-
param das competições, que movimentaram o Ginásio Poliesportivo Fran-
cisco Carlos Bernardes de Oliveira e a Pousada e Pesque Pague Campestre.

No dia 2, o Torneio Estadual de Ginástica Acrobática trouxe à cidade 
várias promessas da modalidade, entre elas o trio formado por Júlia Oli-
veira Martins, Marina Beatriz Barroso e Ana Karoline Queiroz. Campeãs 
estaduais, as ginastas de Uberaba competirão na categoria infantil do Cam-
peonato Pan-Americano, nos Estados Unidos. “Foi uma oportunidade tanto 
para atletas que estão começando quanto para quem já treina há mais tem-
po”, exaltou o treinador Raphael Mendes.

“Para Itabirito, é motivo de orgulho receber esse campeonato. O esporte 
educa e dá oportunidades. É dessas escolas que a gente viu aqui que saem 
grandes atletas”, destacou o vice-prefeito Wolney de Oliveira. “É muito im-
portante todos se unirem para elevar o nome da ginástica”, emendou Katya 
Mourthé, presidente da Federação Mineira de Ginástica. Com três ouros e 
uma prata, Itabirito ficou em 3° lugar. A campeã Betim e a vice Uberaba 
completaram o pódio.

O alto nível da competição valeu elogios do público. “Acho bem inte-
ressante. Todos vêm muito incentivados. Foi a primeira vez que minha filha 
competiu em Itabirito. A cidade é muito legal”, disse Fabiana Venancio, de 
Betim. Fabiana Fernandes, mãe da ginasta Lorhayne Fernandes, exaltou o 
trabalho realizado no núcleo de ginástica de Itabirito. “A professora Renata 
e toda a equipe está de parabéns”.

Golden Biker reúne centena de ciclistas
No domingo, dia 3, Itabirito sediou a prova do Golden Biker Premium, 

no Pesque e Pague Campestre, no bairro Marzagão. Cerca de 100 atletas 
percorreram as belas trilhas do local por mais de três horas, em um reve-
zamento entre ciclistas que estavam divididos em trios. “O Golden Biker é 
uma prova que vem crescendo a cada ano, e é impressionante a variedade 
e o quanto eles buscam inovar”, comemorou Gabriel da 
Mata, um dos participantes.

Os atletas, que vieram de diversas cidades da região, 
desfrutaram de uma manhã de muitas pedaladas e adrena-
lina. Nayara Costa saiu cedo de Contagem para disputar a 
prova e enalteceu a estrutura oferecida. “O Golden Biker 
é uma prova muito bem organizada, que tem trilhas boas, 
valoriza os atletas. A cidade nos recebe muito bem “.

Campanha de Multivacinação 
começa dia 11 em Itabirito

Vacinação é destinada para crianças 
e adolescentes de até 15 anos

Começa na próxima segunda-feira, 11 de setembro, a Campanha Nacional 
de Multivacinação em Itabirito. Crianças e adolescentes com até 15 anos (14 
anos, 11 meses e 29 dias) podem aproveitar o período para ter o cartão de 
vacina atualizado, caso não tenham recebido alguma imunização no período 
correto. A campanha acontece até o dia 22 em todas as Unidades Básicas de 
Saúde (UBS) no horário de funcionamento, das 8h às 16h. Serão oferecidas 
as vacinas de rotina, como tuberculose, difteria, tétano, paralisia infantil, ro-
tavírus, coqueluche, meningite, pneumonia, hepatite B, hepatite A, varicela, 
sarampo, caxumba, rubéola e HPV. É necessário apresentar o cartão de vacina. 

Dia D
Os pais ou responsáveis que têm dificuldade de ir à UBS durante a semana 

podem levar seus filhos para receberem a vacinação no sábado, 16. Neste dia, 
excepcionalmente, as UBSs vão funcionar também das 8h às 16h. De acor-
do com a diretora da atenção primária, Carla Victor, é importante que todas 
as crianças e adolescentes que estejam com alguma vacina atrasada compa-
reçam. “Esta é mais uma oportunidade para que os pais deixem seus filhos 
imunizados. Desta forma, conseguimos manter essas doenças controladas, 
eliminadas ou erradicadas”, explica.



O LIBERAL Ed.1257 - SExta-fEira, 8 dE SEtEmbro/2017

www.jornaloliberal.net
8ITABIRITO

Aniversários: Itabirito completou neste 07 
de setembro, 94 anos de emancipação político 
administrativa. Especialmente este ano, nos-
sos concidadãos vivem a expectativa de dias 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

melhores. O desemprego bate à porta de nossos chefes de família. 
O comércio se equilibra tentando se manter e as indústrias pouco 
têm a comemorar. Todos, apesar da capacidade de renascer das 
cinzas, acreditam em ações de nossas lideranças para colocar Ita-
birito de novo entre os municípios mais progressistas do estado.
Semana festiva: as organizações Farid comemorou mais um 
ano de liderança no comércio local. Fogos, músicas, promoções 
e sorteios marcaram mais um ano de sucesso e comprometimen-
to na arte de comercializar. Luís Carlos Farid (Lú) e equipe dão 
exemplo na região de liderança positiva como empreendedores e 
elevam o nome de nossa cidade.
Terapia: o colunista Cristóvão Torres, do jornal Tribuna da Prata, 
escreve com muita sensibilidade tópicos importantes sobre os be-
nefícios da terapia de jardinagem. É quase uma homenagem àque-
les que diariamente cuidam dos seus jardins e contribuem para 
o cultivo de diferentes espécies de plantas. Talvez o sucesso de 
Itabirito na liderança há várias décadas, como uma cidade mais ur-
banizadas do interior, deve-se a estes amantes do meio ambiente e 
da diversificação de nossos jardins. Cuidar das plantas é trabalhar 
sempre a sua autoestima. Fique ligado.
Espaço Santana: muito elogiada na cidade a criatividade arqui-
tetônica do proprietário Rómulo Santana, na casa de eventos no 
Bairro Sta. Efigênia. Considerado um dos melhores locais para 
realização de eventos da região, o espaço Santana vai atraindo 
gente afinada com o bom gosto e a arte de servir bem. Confira!
Bom Jesus: de 05 a 14 de setembro Itabirito celebra o 229º Ju-
bileu do Senhor do Bom Jesus do Matozinhos. As celebrações 
acontecem as 7h, 19h 30 e durante todo o dia. A bissecular capela 
permanece aberta para visitação e orações dos devotos.
Beleza estudantil: o sucesso de beleza estudantil será realizado 
no 4 Estações Grill, dia 06 de outubro as 21h, com boa música e 
desfile de moda. Wilson promoções coordena mais este concurso 
de beleza e o assunto prepondera em nossas escolas entre integran-
tes desta geração bem informada e preparada para novos desafios.
Bação: O Grupo de Teatro de São Gonçalo do Bação apresenta 
show com Letícia Garcia, sob o título de “Leva meu Samba”, dia 
09, sábado, a partir das 14h no espaço do próprio grupo teatral, que 
conta ainda com exposição de produtos locais. Prestigie!
Super churras: Uma criação do Márcio Lara (In memoriam) faz 
sucesso na cidade e conta com a coordenação da proprietária Ani-
nha Lara, com o famoso churrasco super churras que já populari-
zou e conquista apreciadores de toda região.
Orquestra: na igreja de São Sebastião, no próximo dia 09 as 19h 
30, apresentação da Orquestra Sinfônica de Ouro Preto com uma 
coleção de música do Beatles. Bom para os ouvidos, bom para o 
coração e para a alma. A música de boa qualidade nos coloca em 
sintonia com o divino, principalmente na casa de Deus onde há 
sempre uma atmosfera própria que nos encanta.
Por onde anda? Élcio José Rodrigues (Cicinho do Nilo) filho do 
Saudoso Nilo Rodrigues de São Bartolomeu. Casado com Vera 
Faria, o casal pertence a alta sociedade itabiritense. Comerciante 
de conceito na cidade. Persona que cultiva grandes amizades e es-
tá sempre atento a questões de nossa comunidade sendo um gran-
de defensor do nosso rio. Cicinho do Nilo é gente de expressão na 
região dos Inconfidentes. 
Para Refletir: todo evento, pequeno ou grande, pode virar um 
acontecimento histórico, depende da importância que damos a 
ele. (Thiago Moreira)

Arquivo Ivacy Simões

Dois momentos: Itabirito em 2017 e em 1923

Descrição - Serviço de Plantio - com fornecimento 
de plantas e insumos

Sub-Item Unidade Qte Descrição Marca  V. Unit. 

1 muda 200 Agapanto - 20 cm Verde - Perto  R$ 1,53 

2 pote 50 Asparagus Rabo 
Raposa - 20 cm Verde - Perto  R$ 9,25 

3 muda 1000 Camarão amarelo/
vermelho - 20 cm Verde - Perto  R$ 1,53 

4 muda 1000 Clorofito - 10 cm Verde - Perto  R$ 1,25 

5 muda 500 Cravina - 10 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

6 muda 1000 Gazânia - 10 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

7 muda 3000 Grama Amen-
doim - 10 cm Verde - Perto  R$ 0,95 

8 muda 200 Hortênsia - 20 cm Verde - Perto  R$ 3,10 

9 muda 5000 Iresine - 20 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

10 pote 200 Kalanchoe - 20 
cm Verde - Perto  R$ 3,90 

11 muda 5000 Lantana Camará 
- 10 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

12 pote 1000 Lavandula - 20 
cm Verde - Perto  R$ 4,25 

13 muda 2000 Lirio cores Varia-
dos -20 cm Verde - Perto  R$ 1,95 

14 muda 5000 Liriopes Variega-
do - 20 cm Verde - Perto  R$ 2,75 

15 muda 200 Maranthas varia-
das - 30 cm Verde - Perto  R$ 2,75 

16 muda 1000 Penta - 20 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

17 muda 500 Petunia - 10 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

18 muda 1000 Pingo de Ouro - 
20 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

19 muda 1000 Plumbago - 20 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

20 muda 500 Rabo de macaco 
- 10 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

21 muda 500 Russélia - 20 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

22 muda 2000 Salvia vermelha 
- 20 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

23 muda 1000 Singônio - 10 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

24 pote 500 Stromanthe San-
guínea - 30 cm Verde - Perto  R$ 6,20 

25 pote 9000 Sunpatiens - 
30 cm Verde - Perto  R$ 5,50 

26 muda 1000 Tagetes - 10 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

27 muda 2000 Vedele - 10 cm Verde - Perto  R$ 1,45 

28 muda 50
Agave Angust./
atenu./parri - 
40 cm Verde - Perto  R$ 19,20 

29 muda 200 Alamanda - 50 
cm Verde - Perto  R$ 6,60 

30 pote 500 Ametista - 20cm Verde - Perto  R$ 6,15 

31 pote 100 Anturio vermelho 
- 30 cm Verde - Perto  R$ 19,15 

32 muda 100 Arundina cheia - 
60 cm Verde - Perto  R$ 6,20 

33 muda 500 Azaleia cheia - 
60 cm Verde - Perto  R$ 11,50 

34 muda 50 Bambuza toc - 4 
haste 2m Verde - Perto  R$ 19,95 

35 pote 500 Bico Papagaio 
anão - 30cm Verde - Perto  R$ 9,20 

36 muda 100 Bouguenville - 
100 cm Verde - Perto  R$ 8,00 

37 muda 50 Bromélia imperial 
- 50 cm Verde - Perto  R$ 27,60 

38 muda 100 Buxinho Bola - 
50 cm Verde - Perto  R$ 61,30 

39 muda 500 Caliandra vm - 
50 cm Verde - Perto  R$ 5,00 

40 muda 50 Capim dos pam-
pas toc - 40 cm Verde - Perto  R$ 5,00 

41 muda 1000 Capim dos Texas 
toc - 40 cm Verde - Perto  R$ 5,00 

42 muda 50 Cica Revoluta - 
30 cm tronco Verde - Perto  R$ 192,00 

43 muda 100 Clusia cheia - 
60 cm Verde - Perto  R$ 15,40 

44 pote 50 Crotons hibrido 
SP - 60 cm Verde - Perto  R$ 35,00 

45 muda 500 Dianela toceira - 
50 cm Verde - Perto  R$ 6,20 

46 muda 1000 Dietes Iridioides 
toc - 50 cm Verde - Perto  R$ 11,50 

47 muda 200 Dracena Cordiline 
- 100 cm Verde - Perto  R$ 19,20 

48 muda 100
Dracena Mar-
ginata/tricolor 
- 150 cm Verde - Perto  R$ 19,20 

49 muda 50
Fórmio toc.  
Verde/Rubro - 
100 cm Verde - Perto  R$ 19,20 

50 muda 50 Gardênia cheia - 
60 cm Verde - Perto  R$ 19,20 

51 muda 500 Heliconia Psitta-
corum - 40 cm Verde - Perto  R$ 9,20 

52 pote 100 Hibisco Híbrido 
SP - 30 cm Verde - Perto  R$ 9,20 

Verde Perto Jardinagem Ltda - CNPJ: 07.931.556/0001-40 53 muda 500 Ixora red star - 
50 cm Verde - Perto  R$ 15,40 

54 muda 100 Jasmim Amarelo 
- 30 cm Verde - Perto  R$ 2,30 

55 muda 20 Kaizuca - 200 cm Verde - Perto  R$ 191,60 

56 muda 200 Moreia amarela 
toc - 50 cm Verde - Perto  R$ 7,70 

57 muda 50
Pleomele 
Variegada/verde - 
120 cm Verde - Perto  R$ 46,40 

58 muda 50 Podocarpus cheio 
- 180 cm Verde - Perto  R$ 19,20 

59 muda 50 Raphis toc - 4 
haste 120 cm Verde - Perto  R$ 38,55 

60 pote 10 Spatifilus cheio - 
80 cm Verde - Perto  R$ 34,50 

61 muda 200 Strelitzia toc - 5 
bulbo 60 cm Verde - Perto  R$ 19,20 

62 muda 500 Viburno cheio - 
60 cm Verde - Perto  R$ 16,67 

63 muda 20 Yuka cheia - 150 
cm Verde - Perto  R$ 46,10 

64 muda 5 Areca toc - 300 cm Verde - Perto  R$ 92,00 

65 pote 5 Imperial - 300 cm Verde - Perto  R$ 180,00 

66 muda 10 Jeriva - 350 cm Verde - Perto  R$ 92,00 

67 muda 10 Phoenix roebeleni 
- 100 cm Verde - Perto  R$ 46,10 

68 muda 5 Phoenix roebeleni 
- 300 cm Verde - Perto  R$ 222,25 

69 muda 5 Rabo de Raposa - 
300 cm Verde - Perto  R$ 298,90 

70 muda 5 Triangular - 300 cm Verde - Perto  R$ 138,00 

71 muda 5 Veitcha - 200 cm Verde - Perto  R$ 114,95 

72 pote 5 Wishingtonia - 
200 cm Verde - Perto  R$ 656,67 

73 muda 200 Calistemo Chorão 
- 250 cm Verde - Perto  R$ 46,10 

74 muda 20 Cerejeira flor - 
250 cm Verde - Perto  R$ 69,00 

75 muda 20 Ipês variados - 
250 cm Verde - Perto  R$ 46,10 

76 muda 50 Manacá da Serra - 
120 cm Verde - Perto  R$ 34,50 

77 muda 20 Quaresmeira - 
250 cm Verde - Perto  R$ 46,10 

78 muda 20 Reseda - 250 cm Verde - Perto  R$ 46,10 

79 sc 50

Adubo Forth 
Jardim 25 kg - 
Concentrado, 
Granulado, 
Pronto para usar, 
Solúvel. Garantia 
de Nitrogênio 
(13%) - Fósforo 
(5%) - Potássio 
(13%) + Cálcio 
(1%), Magnésio 
(1%), Enxofre 
(5%), Boro 
(0,04%), Cobre 
(0,05%), Ferro 
(0,2%), Manganês 
(0,08%), Molib-
dênio (0,005%) e 
Zinco (0,15%)

Forth  R$ 98,09 

80 sc 200

Adubo Forth 
Plantio 25 kg 
- Adubo fertili-
zante. Garantia de 
cálcio 17%, boro 
0,1%, Manganês 
0,07%, Magnésio 
8%, Cobre 0,05%, 
Molibdênio 
0,005%, Enxofre 
5%, Ferro 0,2%, 
Zinco 0,15%. 
Natureza física: 
Pó mineral

Forth  R$ 61,50 

81 sc 30
Argila expandida 
50 lt - entre 22 e 
32 mm, equiva-
lente a Brita 2

Cinexpan  R$ 21,46 

82 sc 20 Casca Pinus 40 lt Vida Verde  R$ 15,40 

83 sc 1000

Composto 
orgânico 25 kg 
- SUBSTRATO 
COMPOSTO 
ORGÂNICO. 
composição: 
cinza, Calcário, 
Esterco de Aves, 
Terra Preta, 
serragem, Farinha 
de ossos.

Genfertil  R$ 11,60 

84 kg 36

Polimero em gel - 
polímero retentor 
de água que, 
incorporado ao 
solo ou substrato, 
absorve e retém 
grandes quan-
tidades de água 
e de elementos 
fertilizantes.

Forth  R$ 23,23 

85 sc 200

Substrato 20 
kg - Turfa, casca 
de pinus moída 
e compostada, 
vermiculita, 
composto orgâ-
nico e aditivos 
minerais. Contém 
fertilizante.

Forth  R$ 13,05 

86 m³ 200 Terra Vegetal  R$ 38,32 

87 m² 9000 Grama esmeralda 
- Tapete Itograss  R$ 6,83 

Homologação/Ratificação: 05/09/2017. A íntegra da ata encontra-se dispo-
nível no Deptº de Licitações e Contratos ou pelo site http://itabirito.mg.gov.br

O Município de Itabirito torna público: Extrato da Ata 120/2017 - Pregão Presencial 098/2017 - PL 182/2017 – RP 056/2017.  Objeto Registro de preços 
para eventual e futura contratação de pessoa jurídica para prestação de serviço de plantio de plantas ornamentais, preparação do solo e fornecimento dos insumos 
necessários, bem como fornecimento das mesmas, para atendimento das demandas junto à Secretaria Municipal de Urbanismo. Detentor da ata: Verde Perto 
Jardinagem Ltda – EPP – CNPJ: 07.931.556/0001-40.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITABIRITO
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Aviso de Errata - O SAAE – Serviço Autô-
nomo de Saneamento Básico no Município 
de Itabirito através de seu Pregoeiro, co-
munica aos interessados que fica alterada a 
redação do Pregão Presencial nº 070/2017 
Processo nº 138/2017: Objeto: aquisição de 
hidrômetros e conexões destinados as novas 
ligações de água e à manutenção do parque 
hidrométrico da rede de abastecimento de 
água gerida pelo SAAE de Itabirito – MG, 
conforme especificações do anexo I, do 
edital. Outras informações pelo telefone 
31 3562-4100 ou pelo E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br ; ou pelo Site: www.
saaeita.mg.gov.br. 
Aviso de Errata - O SAAE – Serviço Autô-
nomo de Saneamento Básico no Município 
de Itabirito através de seu Pregoeiro, co-
munica aos interessados que fica alterada a 
redação do Pregão Presencial nº 072/2017 
Processo nº 140/2017: Objeto: contratação 
de empresa especializada para avaliação e 
diagnóstico, para implantação do Sistema 
de Qualidade (SGQ) do SAAE de Itabirito, 
da Norma ISO 9001:2015, dentro do esco-
po de Captação, Tratamento e Distribuição 
de Água até o reservatório de distribuição, 
conforme especificações do Anexo I, do 
edital. Outras informações pelo telefone 
31 3562-4100 ou pelo E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br ; ou pelo Site: www.
saaeita.mg.gov.br.

PREFEITURA  
MUNICIPAL  

DE  ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG comunica 
que serão realizadas as licitações abaixo 
discriminadas. Os editais poderão ser reti-
rados pelo site http://itabirito.mg.gov.br, no 
Departamento de Licitações e Contratos 
ou solicitados pelo e-mail licitacao@pmi.
mg.gov.br. As reuniões de abertura dos 
processos acontecerão na sala de reuniões 
da PMI, localizada na Av. Queiroz Júnior, 
nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 
3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial nº113/2017-PL200/2017 
– Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de livros de literatura 
e didático-pedagógicos para o desenvol-
vimento de projetos e atividades das es-
colas da rede municipal de ensino e para 
o CMAEE, em atendimento a SEMED. 
Tipo: Menor Preço por Item. A abertura 
será dia 21/09/2017 às 13:00 hs. 
Pregão Presencial nº115/2017-PL 203/2017 
– RP 063/2017 – Objeto: Registro de pre-
ços para eventual e futura contratação de 
pessoa jurídica especializa na prestação de 
serviços de emissão, reserva, marcação, 
remarcação, endosso, reembolso, cancela-
mento e fornecimento de passagens aéreas 
domésticas, em território nacional, e hos-
pedagem com translado aeroporto/hotel e 
hotel/aeroporto, para atender a SEMAD. 
Tipo: Menor Preço. A abertura será dia 
22/09/2017 às 13:00 hs. 
Pregão Presencial nº117/2017-PL 205/2017 
- Objeto: contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de material permanente 
para a nova unidade do Centro de Referên-
cia de Assistência Social – CRAS. Tipo: 
Menor Preço por Item. A abertura será dia 
21/09/2017 às 13:00 hs.
Município de Itabirito/MG – Pregão 
Presencial 098/2017 - PL 182/2017 – RP 
056/2017. A pregoeira comunica o julga-
mento do recurso interposto pela empresa 
Cia da Flor Ltda. - ME, onde julgou impro-
cedente o recurso, mantendo a decisão que 
declarou a licitante Verde Perto Jardina-
gem Ltda. habilitada e consequentemente 
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Ofertas diferentes 
todos os dias! 
Vá e confira.

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

R. Dr. Eurico 
Rodrigues,106 
(ao lado da antiga)

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO 
(próximo ao Banco Santander)

(31)3561.7814

Matrículas Abertas

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - 
Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 - Praia/Itabirito
98827-5073

(31) 3561-0508 
3561-3584

98979-4354

vencedora do certame. O Prefeito Munici-
pal e o Secretário Municipal de Urbanismo 
ratificou a decisão da pregoeira. A íntegra 
da decisão encontra-se disponível no De-
partamento de Licitações e Contratos.
Município de Itabirito/MG – A pregoeira 
torna público o resultado do processo abai-
xo discriminado: 
Pregão Presencial 098/2017-PL 182/2017 
– RP 056/2017 – Registro de preços para 
eventual e futura contratação de pessoa ju-
rídica para prestação de serviço de plantio 
de plantas ornamentais, preparação do solo 
e fornecimento de insumos necessários, 
bem como fornecimento das mesmas, 
para atendimento das demandas junto 
à Secretaria Municipal de Urbanismo. 
Vencedora: Verde Perto Jardinagem Ltda. 
CNPJ: 07.931.556/0001-40. Valor Total: 
R$ 349.999,93.
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de contrato 304/2017 - Pregão 
Presencial 083/2017 - PL 156/2017 – RP 
048/2017.  Objeto: Contratação de pessoa 
jurídica para fornecimento de radio de 
comunicação digital, em atendimento a 
Secretaria Municipal de Segurança e Trân-
sito. Contratada: GAP Service Ltda - ME 
.CNPJ: 03.735.304/0001-95; Valor: R$ 
16.390,00. Vigência: 31/12/2017.
Extrato de contrato 305/2017 - Pregão 
Presencial 095/2017 - PL 178/2017.  Ob-
jeto: Contratação de empresa para forneci-
mento de mudas de frutas, para atendimen-
to aos programas sociais de distribuição de 
mudas e sementes da Secretaria Municipal 
de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, 
Contratada: Cia da Flor Ltda – ME. CNPJ: 
13.164.990/0001-45. Valor: R$ 14.339,60. 
Vigência: 31/12/2017.
Extrato de contrato 309/2017 - Pregão 
Presencial 094/2017 - PL 177/2017.  Ob-
jeto: Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de material diversificado 
de copa e cozinha para atender a deman-
da da Secretaria Municipal de Educação, 
Contratada: Adilene Anastácia Francisco 
ME, - CNPJ: 22.619.793/0001-64. Valor: 
R$8.370,00. Vigência: 31/12/2017.
Extratos de contratos - Pregão Presencial 
069/2017 - PL 126/2017 - RP 041/2017.  
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de suprimentos de 
informática (cartucho de tinta e toner) 
para a manutenção dos equipamentos 

de informática das escolas, pré-escolas, 
creches, unidades de saúde e unidades 
administrativas, em atendimento à Secre-
taria Municipal de Educação, Secretaria 
Municipal de Saúde e Secretaria Munici-
pal de Administração. Contrato 306/2017- 
Contratada: Carlos Moreira Nascimento 
– ME – CNPJ: 10.917.564/0001-47 - Va-
lor: R$19.889,00. Contrato 312/2017- 
Contratada: Carlos Moreira Nascimento 
– ME – CNPJ: 10.917.564/0001-47 -.  
Valor: R$55.540,24.  Contrato 313/2017- 
Contratada: Renato da Silveira Eire-
li – ME – CNPJ: 22.659.432/0001-41. 
Valor: R$ 98.867,20. Contrato 314/2017 
- Contratada: Sulatech Informatica Ei-
reli –ME – CNPJ: 23.501.700/0001-65. 
Valor: R$3.884,85. Contrato 315/2017 
- Contratada: Tech Laser Comércio de 
Cartuchos e Toner Ltda. ME – CNPJ: 
09.641.048/0001-53. Valor: R$ 31.410,00. 
Vigência: 31/12/2017.
Extrato de Aditivo 076/2017 – Creden-
ciamento 028/2015 - Processo 096/2015. 
Objeto: Contratação de instituições ban-
cárias para a prestação de serviços de 
arrecadação de tributos municipais, por 
guia recebia através de canais eletrônicos 
(internet banking, terminais eletrônicos 
e call center), e através dos caixas e co-
ban-correspondentes bancários. Contra-
tada: Banco Santander Brasil SA. CNPJ: 
90.400.888/0001-42. Fundamento Legal: 
art. 65, §1º da Lei 8.666/93.
O Município de Itabirito torna público: 
Extrato da Ata 113/2017 - Pregão Presen-
cial 097/2017 - PL 181/2017 – RP 055/2017.  
Objeto Registro de Preços para futura e 
eventual contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de camisas para atende-
rem a demanda da Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer. Detentor da ata: WR Cal-
çados Eireli ME - CNPJ: 25.369.684/0001-
24 - Item 1 – V. Un. R$28,50; Item 3 – V. 
Un. R$14,60. Homologação/Ratificação: 
25/08/2017 A íntegra da ata encontra-se 
disponível no Deptº de Licitações e Con-
tratos ou pelo site http://itabirito.mg.gov.br
O Município de Itabirito torna público: 
Extratos das Atas 114/2017 e 115/2017 - 
Pregão Presencial 084/2017 - PL 157/2017 
– RP 049/2017.  Objeto Registro de preço 
para futura e eventual contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de veículos, 
em atendimento a Secretaria Municipal 

de Segurança e Trânsito. Detentor da ata 
114/2017: Strada Veículos e Peças Ltda – 
CNPJ: 01.654.749/0001-15 - Item 1 – V. 
Un. R$46.000,00.Detentor da ata 115/2017: 
Via Mondo Automóveis e Peças Ltda  - 
CNPJ: 00.836.942/0001-04 - Item 2 – V. 
Un. R$70.273,33. Homologação/Ratifica-
ção: 29/08/2017 A íntegra da ata encontra-
-se disponível no Deptº de Licitações e Con-
tratos ou pelo site http://itabirito.mg.gov.br 
O Município de Itabirito torna público: 
Extratos das Atas 118/2017 e 119/2017 - 
Pregão Presencial 100/2017 - PL 184/2017 
– RP 057/2017.  Objeto Registro de Pre-
ço para futura e eventual contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de 
materiais pré-moldados a fim de atender 
a demanda de manutenção da Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços. Detentor 
da ata 118/2017: Macovan Indústria e Co-
mércio de Artefatos de Cimento Ltda – ME 
– CNPJ: 00.517.281/0001-54- Item 9 – V. 
Un. R$133,38. Detentor da ata 119/2017: 
Minas Blocos e Pré-Moldados Indús-
tria e Comércio Ltda. inscrita no CNPJ 
nº 23.626.011/0001-87 - Item 3 – V. Un. 
R$35,00; Item 5 – V. Un. R$110,00; Item 
6 – V. Un. R$35,00. Homologação/Ratifica-
ção: 29/08/2017 A íntegra da ata encontra-
-se disponível no Deptº de Licitações e Con-
tratos ou pelo site http://itabirito.mg.gov.br.
Extrato do Termo de Cooperação nº 
027/2017, Inexigibilidade nº 009/2017, 
firmado entre o Município de Itabirito e a 
Associação Cultural Coral Os Canarinhos 
de Itabirito, tendo por objeto o repasse de 
recursos para pagamento de despesas para 
estruturação do Centro de Formação Artísti-
ca do Coral Canarinhos de Itabirito, possibi-
litando a capacitação teórica musical, cênica 
e educacional para crianças, jovens e adul-
tos, através de cursos livres, oficinas, ensi-
no formal de instrumentos, apresentações 
artísticas e intercâmbio cultural em âmbito 
local, regional e nacional, além da prestação 
de suporte artístico à diretoria filantrópica e 
à coordenação pedagógica, no valor mensal 
de R$ 21.250,00 pelo período de 04 meses, 
totalizando R$ 85.000,00. Data de assinatu-
ra: 23/08/2017. Vigência: até 31/12/2017. 
Dotação Orçamentária: 02.008.001 – 
13.391.1301 2.505 – 3.3.50.41.00.00. 
Extrato de Termo de Fomento nº 
006/2017 – Inexigibilidade nº005/2017. 
Partes: Município de Itabirito e a Agên-
cia de Desenvolvimento Econômico e 
Social de Itabirito. Objeto: Realização da 
13ª Semana de Desenvolvimento Eco-
nômico. Valor: R$207.409,84 (Duzentos 
e sete mil quatrocentos e nove reais e 
oitenta e quatro centavos). Data de assi-
natura: 09/08/2017. Vigência: Da data de 
assinatura a 31/12/2017. Dotação Orça-
mentária: 02.012.001 – 23.691.2301 270 – 
3.3.50.41.00 00 - Ficha 445.

Arte na Rede: Saae transforma reservatórios 
de água em espaços de convivência

Reservatório Woods Soares, no bairro Dona Luizinha, foi a primeira 
unidade contemplada; moradores exaltaram a iniciativa

A Prefeitura de Itabirito e o Serviço Autônomo de Saneamento Básico (Saae) inauguraram 
na tarde da última sexta-feira, dia 1° de setembro, o projeto Arte na Rede. O Reservatório Woods 
Soares, no bairro Dona Luizinha, foi a primeira unidade contemplada pela iniciativa, cuja proposta 
é transformar o entorno dos reservatórios de água em espaços de convivência para os moradores.

“Com o apoio do prefeito Alex, estamos dando início aqui a um projeto que integra nossas 
obras às comunidades em que elas estão inseridas”, afirmou Wagner Melillo, diretor-presidente 
do Saae, durante a cerimônia. “Estamos inaugurando não apenas mais um espaço público. Esta-
mos inaugurando uma ideia, um conceito, um modo diferente de fazer”, acrescentou.

O vice-prefeito Wolney de Oliveira ressaltou a importância da humanização do ambiente e fez 
um convite às famílias itabiritenses. “Vamos cuidar, vamos inspirar as pessoas a preservar os nos-
sos espaços públicos e aproveitar esse momento para trazer as crianças para aprender a conviver 
em harmonia com os espaços públicos da cidade”.

Detalhes do projeto Arte na Rede
Além da instalação de bancos e jardins no entorno, o Reservatório Woods Soares teve os mu-

ros transformados em telas de grafite. No dia, por meio de uma oficina de grafite, várias crianças 
deixaram suas marcas na obra, inspirada em painel produzido por Daniel Augusto Souza Melillo.

A iniciativa foi exaltada pelo público. “A ideia do Saae foi fabulosa. Muitas vezes, as pessoas 
moram lado a lado e não se conhecem. Quem sabe a praça possa ser um encontro de famílias, de 
amizades. Acho fantástico. A rádio se propôs ser parceira não apenas na doação de plantas, mas na 
manutenção no dia a dia”, destacou Geraldo Magno de Almeida, da Rádio Cidade FM.

“Nós tínhamos uma imagem fechada. Agora, estamos com uma imagem aberta e bonita, dá 
mais luz para o bairro, para as crianças. Melhorou muito, muito”, garantiu Eni Pedrosa de Oli-
veira, também moradora do Dona Luizinha. “Ficou muito boa a convivência, o lazer, com esses 
banquinhos. É um novo espaço”, acrescentou Ana Bárbara Nascimento da Silva.
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Saúde vacina mais de 10 mil animais

Por uma cidade mais limpa

A Campanha de Vacinação Antirrábica para cães e gatos em Mariana cumpriu a meta e imunizou mais de 10 
mil animais. Com atendimento dividido em duas etapas, a primeira durante todo o mês de agosto com visitas aos 
distritos e subdistritos do município, a ação teve seu ponto alto neste fim de semana quando chegou à zona urbana.

Foram vacinados nos bairros e no centro de Mariana cerca de 4.300 bichinhos. A ação garantiu a saúde não só 
dos animais como também a proteção de seus donos, uma vez que por terem contato mais próximo, o cão e o gato 
são as principais fontes de infecção da raiva no homem. A Secretaria de Saúde informa que caso alguém não tenha 
vacinado seu animal durante a campanha, pode levá-lo no Centro de Vigilância à Saúde/Zoonoses, localizado na 
Rua Dinamarca, 37, Fonte da Saudade.

Raissa Alvarenga Raissa Alvarenga

Proporcionar o bem estar e valo-
rizar as belezas de nossa cidade. Esse 
é objetivo da administração pública, 
que segue intensificando os serviços 
de limpeza nos bairros e distritos de 
Mariana. Dessa forma, a Prefeitura, 
por meio da Secretaria de Obras e 
Planejamento Urbano vem realizando 
atividades como o recolhimento de 
lixo, varrição, limpeza das margens 
dos cursos d’água, capina manual e 
mecanizada, pintura de meio fio, lim-
peza de bueiros e serviço de higieni-
zação de vias. Garantindo, assim, um 
município melhor pra se viver.

Para manter a qualidade no servi-
ço, uma ampla equipe trabalha todos 
os dias. Ao todo, são 269 funcioná-
rios, 5 caminhões coletores compac-
tadores e 120 contêineres posicio-
nados em pontos estratégicos para 
atender uma área de 1.194.208 km². 
Só de lixo, a estimativa é que cerca de 
40 toneladas são recolhidas por dia.

O prefeito Duarte Júnior desta-
ca a importância da parceira da po-
pulação com o poder público para 
fazer de Mariana uma cidade cada 
vez mais limpa. “Queremos que 
cada morador faça sua parte. É um 
desejo nosso tornar a cidade um es-
paço agradável para todos, mas isso 
só é possível com a participação da 
comunidade”, disse. A Prefeitura de 
Mariana orienta aos moradores que 
fiquem atentos ao horário da coleta 
de lixo. Para se informar, acesse o site 
da Prefeitura (mariana.mg.gov.br).

Pedro Ferreira

Pedro Ferreira

Jovens se mobilizam em 
Mariana para cuidar do planeta
Projeto Plantando pelo Planeta chega a Mariana com a meta de 

plantio de 1 milhão de mudas nativas ao longo do Rio Doce

Apesar da pouca idade, elas conseguem passar adiante ideias de sustentabi-
lidade, cidadania e respeito ao meio ambiente. Os jovens e as crianças de hoje 
demonstram estar mais conscientes e dispostos a sensibilizar pessoas de diversas 
faixas etárias. E para incentivá-los como mobilizadores para a preservação am-
biental que a Fundação Renova convidou crianças e adolescentes de Mariana 
(MG) para serem “Embaixadores da Justiça Climática de Mariana”, do projeto 
“Plantando pelo Planeta”.

O projeto Plantado pelo Planeta, iniciativa inédita em Minas Gerais, é uma 
parceria entre a Prefeitura de Mariana, a Fundação Renova e a Plant for The Pla-
net, instituição criada na Alemanha e voltada para o reflorestamento, que surgiu 
em 2007 com o trabalho escolar de uma criança de 9 anos, Felix Finkbeiner. 
A meta é mobilizar crianças e jovens estimulando o plantio de um milhão de 
mudas nativas nas regiões impactadas ao longo do Rio Doce.

A missão começou no sábado (2 de setembro), na pista de caminhada “Ala-
meda dos Inconfidentes”, entrada de Mariana. Os jovens participaram do plantio 
das primeiras 100 mudas de ipês amarelos e roxos que deverão crescer, num 
prazo de quatro anos, florir e dar um colorido ao espaço.

“Esse é um projeto que trata de maneira despretensiosa, mas, ambiciosa, 
da transformação do meio ambiente com o envolvimento das comunidades, 
principalmente, dos jovens. O rio Doce precisa disso, não só pelo desastre que 
aconteceu, mas pelo que vinha acontecendo com ele também. É um projeto 
exemplo para o mundo”, disse o presidente da Fundação Renova, Roberto 
Waack, que considera que o início do Plantando pelo Planeta, por Mariana, é 
bastante simbólico.

Plantando pelo mundo - Plantar árvore é uma atitude que traz mais benefí-
cios ao planeta do que imaginamos. E a ideia de compartilhar isso com as crian-
ças é uma forma educativa na formação dos valores e da cidadania. Aos 12 anos, 
Kaique Augusto Rosa, aluno da Escola Municipal Dom Luciano aprendeu bem 
essa lição. “É uma boa ação que ajuda o nosso planeta. As plantas liberam oxigê-
nio e melhora o nosso ar”, disse Kaique. A estudante Jordane Karolayne, de 14 
anos, da Escola Estadual Monsenhor Moraes, localizada no distrito de Furquim, 
ficou encantada com o projeto e disse que levará a ideia para sua comunidade. 
“Temos que cuidar do planeta que também é nosso”, disse.

A aluna da Escola Municipal Dom Oscar, Mariana Marçal, de 12 anos, re-
sumiu o que, para ela, é a missão projeto. “Nossa missão agora é conscientizar 
as pessoas. Espero que muita gente queira participar conosco. Quanto mais ár-
vores, mais oxigênio e melhor para o planeta. O que achei mais legal é saber que 
tudo isso começou a partir da ideia de um garoto de nove anos, que agora é um 
exemplo para a gente”, disse a estudante.

Além de Kaique, Mariana e Jordane, participam do projeto, em Mariana, 
100 alunos das redes municipal estadual e particular de ensino, além de jovens 
de projetos sociais e as crianças de Bento Rodrigues e Paracatu de Baixo, co-
munidades atingidas pelo rompimento da barragem de Fundão. Eles também 
receberam o certificado de “Embaixadores da Justiça Climática”. A ideia é que 
os novos embaixadores mobilizem outros jovens sobre a importância de cuidar 
do planeta, incluindo os benefícios do plantio de árvores para a redução de gás 
carbônico (CO2).

Sobre o projeto - O projeto “Plantando Pelo Planeta”, originalmente com 
nome de Plant for the Planet, começou em 2007, na Alemanha. A iniciativa é de 
um jovem estudante, Felix Finkbeiner, que na época tinha nove anos, e surgiu a 
partir da apresentação de um trabalho escolar sobre a crise climática no mundo. 
O garoto sugeriu que, para compensar as emissões de carbono, as crianças do 
planeta poderiam plantar árvores em seus países.

A ideia do jovem alemão ganhou o mundo. O site do projeto informa que há 
mais 100 mil crianças ao redor do planeta envolvidas no movimento. No Brasil, 
a iniciativa chegou em 2017 e Mariana foi a primeira cidade de Minas Gerais a 
recebê-la. A proposta da Fundação Renova é levar a iniciativa a outros municí-
pios, com a meta de plantar um milhão de mudas de árvores nativas ao longo do 
trajeto impactado pelo rompimento da barragem de Fundão.

O Plant for the Planet registra quase 15 bilhões de árvores plantadas pelo 
mundo, através de crianças e jovens que participam desta iniciativa. E há um 
desafio assumido em 2014 que é o compromisso de plantar um trilhão de árvo-
res até 2030 no mundo inteiro, volume necessário à compensação do que será 
desmatado nesse período, segundo pesquisas.

Deputado cobra mais transparência 
da Fundação Renova

Durante a reunião da Comissão 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, na 
quarta-feira (30), o deputado Thiago 
Cota solicitou mais transparência da 
Fundação Renova. O requerimento 
pede para que a empresa forneça ao 
Legislativo Mineiro informações 
sobre sua atuação e estrutura, como 
quadro de funcionários, contratação 
da mão de obra local e onde estão 
sendo aplicados os recursos repassa-
dos pela Samarco.

O deputado afirmou no en-
contro que tem recebido denúncias 
relacionadas a aplicação dos recur-
sos da Fundação e a contratação de 
funcionário, com alguns recebendo 
“altos salários”. Thiago cobrou um 
portal da transparência para poder 
abrir a “caixa-preta” dos gastos da 
Fundação. “Estamos cobrando essas 
informações, pois tememos que no 
final de tudo o dinheiro acabe e não 
teremos o resultado esperado con-
forme foi acordado com as famílias 

e municípios atingidos”.
A contratação da mão de obra 

local também foi questionada pelo 
deputado, pois foi acordada a priori-
zação da mão de obra de Mariana e 
das cidades impactadas pelo rompi-
mento da barragem de fundão. Thia-
go Cota lembrou que Mariana conta 
com centenas de engenheiros, téc-
nicos e pessoas capacitadas desem-

pregadas, e a Fundação Renova não 
vem cumprindo o acordo, contratan-
do profissionais de outras cidades.

A Comissão de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável 
acatou o requerimento do deputado 
Thiago Cota e aprovou a realização 
de uma reunião com os representan-
tes da Fundação Renova para deba-
ter o assunto em questão.
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Prefeito Duarte Júnior cobra 
maior agilidade nas reparações 
dos danos pós-tragédia

Samuel Consentino

Com brusca queda nas arrecadações, mais de 30 municípios participam de 
encontro liderado pelo prefeito de Mariana, que marcou a criação do Fórum 

Permanente dos Prefeitos do Rio Doce

Com o objetivo de dar maior 
agilidade às ações de compensa-
ção e reparação decorrentes do 
rompimento da barragem de Fun-
dão, foi realizado em Mariana, na 
sexta-feira (01) o primeiro Fórum 
Permanente dos Prefeitos do Rio 
Doce, e contou com a presença de 
mais de 30 gestores municipais das 
cidades impactados pela tragédia. 
Liderados pelo prefeito de Maria-
na, Duarte Júnior, a reunião ficou 
marcada por apresentações, deba-
tes e também pela formalização de 
documentos referentes à soluções 
imediatas para os graves problemas 
vividos pelas cidades com relação à 
queda de arrecadações.

“Colhemos diversos frutos des-
se nosso primeiro encontro. Saíram 
decisões importantes e ações rápi-
das. Redigimos uma carta endere-
çada ao Ministério Público de Mi-
nas Gerais nos posicionando contra 
a homologação do acordo entre a 
Samarco, Vale e BHP. Entendemos 
que medidas urgentes precisam ser 
tomadas para que não percamos a 
capacidade de investimento, bem 
como aplicações nas áreas da edu-
cação, saúde e limpeza urbana. 
Quem deu caos a essa tragédia pre-
cisa arcar com essa queda drástica 
de nossas arrecadações. Não po-
demos e não vamos permitir que 
serviços essenciais parem”, disse o 
prefeito de Mariana, Duarte Júnior, 
que também reforçou a importân-
cia do retorno das atividades da em-
presa Samarco na cidade. “Estamos 
vivendo, na pele, o impacto social 
deixado pós-tragédia. O índice de 
desemprego está altíssimo. A po-
pulação não pode ser penalizada”, 
salientou.

Outro ponto que também foi 
discutido durante a reunião de pre-
feitos foi com relação ao não re-
passe das multas já aplicadas. No 
montante do valor estimado de R$ 
500.000.000,00 (quinhentos mi-
lhões de reais), nenhuma parcela ou 
percentual foi destinado aos muni-
cípios, bem como a discussão e pla-

Samuel Consentino

nejamento de aplicação dos valores 
depositados a título de pena pecu-
niária. “Enviamos também um do-
cumento ao presidente da Câmara 
dos Deputados, Rodrigo Maia, para 
que possamos modificar as leis em 
relação às tragédias e suas respon-
sabilidades. É importante que parte 
das multas aplicadas fiquem com 
os municípios impactados. Temos 
o direito e vamos lutar para que 
recebamos 50% dos valores”, pon-
tuou Duarte Júnior, recebendo pa-
recer favorável dos 30 líderes.

“Esse encontro foi uma inicia-
tiva fantástica para mobilizar os 
municípios, principalmente os mi-
neiros que foram atingidos ambien-
talmente e socioeconomicamente. 
Precisamos reverter o cenário eco-
nômico que vivemos. Precisamos 
nos unir ainda mais”, pontuou o 
prefeito de Anchieta (ES), Fabrício 
Petri. A reunião teve a participação 
de representantes do Banco de De-
senvolvimento de Minas Gerais 

(BDMG), da Agência de Promo-
ção de Investimento e Comércio 
Exterior de Minas Gerais (INDI) e 
da Fundação Renova.

Encontro com o Procurador 
Geral – Nesta segunda-feira (04) o 
prefeito Duarte Júnior já se reuniu, 
em Belo Horizonte, com o procu-
rador da República, José Adércio 
Leite Sampaio, para realizar a en-
trega do documento que foi fruto 
da reunião do Fórum dos Prefeitos: 
a carta assinada por mais de 30 ges-
tores públicos se posicionando con-
tra a homologação do acordo entre 
a Samarco, Vale e BHP. “Fomos 
recebidos de forma extremamente 
atenciosa pelo Ministério Público 
de Minas Gerais. Reunião produti-
va, onde reforçamos que, da forma 
que se encontra o acordo, somos 
completamente contra. Não vamos 
permitir que os responsáveis pela 
tragédia prejudiquem ainda mais os 
municípios já afetados”, reforçou 
Duarte. 

Samuel Consentino

Mariana investe na preservação do 
patrimônio e restaura monumentos 
com recursos próprios

A Prefeitura de Mariana, através da Secretaria de Cultura, Turismo e 
Patrimônio, segue investindo para manter a integridade de seus patrimônios 
históricos e culturais. Com recursos próprios, o município está promovendo 
obras de reforma das torres e telhado da Igreja de Nossa Senhora de Nazaré 
de Santa Rita.

Segundo o secretário de Cultura, Turismo e Patrimônio, Efraim Rocha, 
essas obras serão feitas com recursos do município para atender de imediato 
a um pedido da comunidade, além de preservar a história local. “No ano que 
vem a igreja Nossa Senhora de Nazaré completará 300 anos. Nada mais justo 
que cuidar do seu rico e valioso patrimônio histórico, visto que essa igreja é 
tombada pelo IPHAN e está inserida no núcleo urbano tombado pelo IEPHA 
e pelo município”, disse.

Além dessa intervenção, outras reformas foram feitas, através do FUM-
PAC (Fundo Municipal de Preservação do Patrimônio Cultural), como as tor-
res da Igreja de Nossa Senhora do Rosário, de Santa Rita Durão, as torres da 
Igreja de Nossa Senhora da Conceição, de Camargos, os elementos artísticos 
da Igreja de Nossa Senhora da Conceição, de Cachoeira do Brumado, e a 
Estação Ferroviária, de Bandeirantes, em andamento. Também já estão deli-
berados pelo COMPAT (Conselho Municipal de Preservação do Patrimônio 
Cultura de Mariana), recursos para as obras emergenciais da Capela da Boa 
Morte, obras emergenciais que permitirão a reabertura da Igreja de São Fran-

Com grande público, 
Festa de Monsenhor Horta 
se destaca e agita o distrito

A alegria tomou conta do distrito de Monsenhor Horta neste final de se-
mana. Nos dias 01, 02 e 03 de setembro foi realizada a festa da comunidade, 
que teve o apoio da Secretaria de Cultura, Turismo e Desportos da Prefeitura 
de Mariana. “Simplesmente maravilhoso. Apresentações bacanas, distrito 
alegre e tudo bem organizado. Viemos pela primeira vez e esperamos voltar 
novamente”, disse a dona de casa, Vaniza Farias, que veio diretamente da 
cidade de Catas Altas. O evento aconteceu no Parque de Exposições, antigo 
campo municipal, e contou com a presença de grande público e uma progra-
mação recheada de shows e apresentações culturais. 

Raissa Alvarenga

cisco e a obra estrutural do 
Casarão de Furquim, em processo 
de licitação.

Samuel Consentino

Raissa Alvarenga
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Embora em número bastante reduzido por viagem, a gratuidade 
em viagens interestaduais para idosos, de 60 anos ou mais, foi pro-
clamada como grande conquista inserida no Estatuto do Idoso e bem 
recebida por eventuais beneficiários. Ainda que a cumprir exigências 
burocráticas como prova de renda não superior a dois salários míni-
mos, reserva feita com bastante antecedência, pessoas com poucos 
recursos passaram a contar com a possibilidade de, eventualmente, 
sair do próprio ninho e viajar a outro estado da federação, para visita 
a um parente ou amigo. Ainda de acordo com a lei, se já reservadas 
as duas poltronas a outros idosos, a empresa deve disponibilizar ou-
tra poltrona pela metade do preço comercial. Tudo certinho para os 
dois primeiros que chegassem, contentando-se os retardatários com 
o abatimento de 50% no custo, mas parece que, aos velhinhos, o que 
era doce acabou-se. Pelo menos uma empresa não está a cumprir 
a lei, segundo o dito por atendente no guichê. Ao tentar obter uma 
passagem interestadual, pessoa foi informada de que somente em 
janeiro poderá ser feita a solicitação. Em cumprimento da lei, se todas 
as passagens, até janeiro próximo, tivessem sido vendidas, a pessoa 
teria direito à alternativa pela metade do preço, mas, nem isso lhe foi 
oferecido. A lei não sofreu mudanças e pesquisa revelou que contra 
a mesma empresa há muitas reclamações, por não atender ao direito 
concedido no Estatuto do Idoso. É assim neste país, quando a lei fa-
vorece ou protege os frágeis. Dão sempre um jeito de impedir que ela 
alcance seus objetivos, ou seja, que ela produza os benefícios para 
os quais foi aprovada e sancionada. Os transgressores, nesse caso, 
contam com a passividade dos beneficiários, que tudo aceitam como 
se fosse normal ou mudança da lei. Quem cala consente, e, se não 
contestado, o transgressor assim persiste.

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Estão a dar o nó 
nos velhinhos

Conselho remarca reunião para discutir 
aumento da passagem em Ouro Preto

Encontro tumultuado decidiu apenas a data para 
aprovação e debate do regimento interno

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Agora de 3ª a 
domingo, com 

churrasco sábado 
e domingo

Michelle Borges
A reunião do Conselho Munici-

pal de Transportes e Trânsito de Ouro 
Preto (CMTT) foi bem tumultuada 
na manhã da quarta-feira (30). O mo-
tivo foi o pedido de reajuste da tarifa 
de transporte público pelas empresas 
responsáveis pelo serviço em Ouro 
Preto, Transcotta e Turim. Indigna-
dos com o pedido, ocorrido na sema-
na passada ao CMTT, populares par-
ticiparam da reunião, como forma de 
pressionar o Conselho a não aprovar 
a revisão do valor.

Quem estava presente pressio-
nou para que a reunião fosse mais 
objetiva. Algumas pessoas chega-
ram a dizer que as concessionárias 
aproveitaram a chegada do recesso 
acadêmico da UFOP, período em que 
cidade fica mais vazia, para colocar 
em pauta o aumento da passagem. A 
proposta da empresa é um reajuste de 
R$ 0,97, o que corresponde a mais de 
30% do valor cobrado atualmente.

Diferente do que se previa, a dis-
cussão, bastante acalorada, foi sobre 
a legalidade do regimento interno. 
“Não temos informações se a resolu-
ção 01/2010, que trata do regimento 
do Conselho, foi aprovada e publica-
da. Não sabemos se ela é válida ou 
não. Por isso, a discussão hoje ficou 
em cima disso,” explicou Antônio 
Ramos, Secretário de Defesa Social 
e presidente do Conselho. “A popu-
lação está preocupada e com razão, 
com o reajuste das passagens. Mas, a 

minha preocupação vai mais além do 
que isso, pois nós temos uma deman-
da muito grande, principalmente por 
parte dos vereadores, no que diz res-
peito a muitas situações do transporte 
e algumas até mais graves que o rea-
juste de passagens. Temos em pauta 
a questão do transporte pesado em 
Saramenha, assim como no Motta, 
Miguel Burnier e Engenheiro Corrêa, 
por exemplo”, pontua Ramos.

Já o vereador Geraldo Mendes, 
que também é membro do Conselho, 
sugeriu que o regimento interno seja 
discutido em uma reunião antes de 
aprovar qualquer pauta. “Estamos 
com uma defasagem de oito meses, 
pois só agora o conselho foi forma-
do. Então, temos outras prioridades e 

muitas demandas. Não podemos pas-
sar o pedido de reajuste, que chegou 
semana passada, à frente dos pedidos 
que já estavam aqui desde janeiro”, 
enfatizou o parlamentar. “E desde já, 
deixo bem claro que não votarei fa-
vorável a qualquer aumento de tarifa 
antes de uma licitação de transporte 
público em Ouro Preto”, garantiu.

Após quase duas horas de debate, 
foi marcada uma reunião extraordi-
nária para o dia 6 de setembro, com 
foco no regimento interno. Após isso, 
as pautas serão discutidas em reu-
niões a serem agendadas pelos conse-
lheiros. Lembrando que o Conselho é 
consultivo e não deliberativo. Dessa 
forma, o executivo pode aprovar ou 
não o reajuste.


